

11 DE OCTUBRE, 2017



PRIMERAS PLANAS



Mueren 13 en motín en reclusorio de NL



Trafican a EU droga en productos *gourmet*



Prefiero acuerdos bilaterales que el TLCAN: Trump



México, más grande que el TLCAN: SRE



Zavala juega a favor del PRI y de Meade: Anaya



Sin TLC, la cooperación con EU caerá: Videgaray



Corporaciones de EU defenderán TLCAN



Videgaray: México, más grande que el TLCAN



Trump le prende fuego a negociación



En cacicazgo de 22 años frente el PT, Anaya maneja \$4,634 millones



Destinan 2 mil 700 mdp más al plan de reconstrucción



Empresarios de EU ponen “alto” a Trump



¡Embarazada!



Vendían a menores identidad apócrifa



Costarán escuelas 20 mil millones



Fondo de abundancia y opacidad



Independencia a plazos que prolonga el caos en Cataluña

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Para reabrir sus aulas, el Tec Ciudad de México debe construir un nuevo edificio (La Jornada, p. 13)
Entregan becas de movilidad en Manzanillo (Reporte Índigo, p. 5)
La UNAM y la Universidad de Beijing renuevan convenio de colaboración (La Crónica de Hoy, p. 7)
Concluye coloquio en FES Acatlán (La Crónica de Hoy, p. 9)
Acuerdan becas para michoacanos (24-Horas, p. 9)
UAEM otorga doctorado Honoris Causa a Fidel Castro (La Jornada, p. 20)
Alemania dona a universidades de México 11 vehículos autónomos (La Crónica de Hoy, p. 21)

SEP

Asignan 20 mmdp a escuelas (Excélcior, p. 16)
Niño: avanzamos en tiempo (Excélsior, p. 16)
Ratifican apoyo a escuelas (El Sol de México, p. 6)
Aún no regresan a clases más de un millón, en la capital del país (La Jornada, p. 11)
Instagramers (24-Horas, p. 2)
1.6 millones de alumnos, a clases (24-Horas, p. 5)
Demolerán Génova 33 y San Antonio Abad 122 (El Sol de México, p. 5-Ciudad)
Frena falta de agua regreso a clases (Reforma, p. 2)
Expertos analizarán Nuevo Modelo Educativo y sus desafíos (El Día, p. 4)
Guarderías del IMSS validan educación (El Sol de México, p. 12)
Congreso deberá decidir sobre gasto para obra nueva: SHC (El Economista, p. 43)
Reconstrucción implicará reajustes a gasto: Hacienda (El Universal, p. 6-Cartera)

SECRETARIO AURELIO NUÑO

Desfilan aspirantes priistas el fin de semana (El Sol de México, p. 5)
Amaga Obrador a Vicente Fox (Reporte Índigo, p. 5)
Desplegado | Impulsando a México (El Financiero, p. 56)

SECTOR EDUCATIVO

Padres exigen reabrir una escuela en la Tabacalera (La Jornada, p. 35)
Evalúan daños por el sismo en la parroquia de San Felipe Apóstol (La Jornada, p. 7-Cultura)
Niños siguen sin ir a la escuela, papás desconfían de seguridad (El Universal, p. 2)
A tres semanas del sismo, habitantes de La Paz y Neza aún no reciben ayuda (La Jornada, p. 15)
Demandan dictámenes de planteles afectados (El Universal, p. 19)
Supervisa Velasco regreso a clases (24-Horas, p. 9)
Gali revisa escuelas dañadas (El Heraldo de México, p. 21)
Se deslinda Tlalpan por falta de 2do peritaje (24-Horas, p. 10)

Dueña negó resarcir daño (Excélsior, p. 5)

Trump insinúa que ganaría a Tillerson en prueba de coeficiente intelectual (La Jornada, p. 27)

Abogan 176 alcaldes de EU por dreamers (24-Horas, p. 13)

Destituyen a maestro en Veracruz por video sexual (Excélsior, p. 18)

Educación Financiera llega a más personas (Excélsior, p. 5-Dinero)

SNTE /CNTE

En Campeche otorgan apoyos para viviendas a profesores destacados (La Jornada, p. 17)

ISSSTE y FOVISSSTE destinan más de 15 mil mdp para reconstrucción de viviendas (La Crónica de Hoy, p. 9)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	POLÍTICA	13

- En 15 días se sabrá por qué cayeron los puentes en esa escuela

Para reabrir sus aulas, el Tec Ciudad de México debe construir un nuevo edificio

■ ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

Para poder volver a operar en su campus Ciudad de México, donde murieron cinco estudiantes en el sismo del 19 de septiembre, el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (Itesm) deberá construir un nuevo edificio que garantice la seguridad de su comunidad, de acuerdo con Salvador Jara Guerrero, subsecretario de Educación Superior.

“Si quieren operar ahí deberán tener un nuevo edificio con las condiciones adecuadas”, dijo el funcionario este martes.

Otra opción para la reanudación de las clases en el campus del Tec, es que la institución habilite otra sede en Ciudad de México. En este caso, el Itesm deberá contar con permisos de uso de suelo y habitabilidad que otorga el gobierno de la capital.

En el sismo se derrumbaron los puentes peatonales que unían dos edificios del campus. El Tec informó que encargó peritajes de la caída de los puentes y sobre el estado del resto de sus instalaciones, los que no se han hecho públicos.

Jara Guerrero indicó que la Secretaría de Educación Pública (SEP) exige que las instalaciones de todas las escuelas del país cumplan con la normatividad, por lo que es responsabilidad del Tec tener en regla su documentación. “En el caso de instituciones de educación superior, cada vez que un programa nos pide que se le otorgue el conocimiento de validez oficial, no solamente se revisan planes de estudio, sino que tengan los usos y permisos correspondientes y que sean los que otorga el municipio o delegación, es el expediente que tiene que ser revisado”.

Padres y madres de estudiantes del Tec refirieron a este diario que esperan que esta semana la institución haga públicos los peritajes que encargó a expertos sobre el derrumbe de los puentes. El 28 de septiembre el Tecnológico publicó un comunicado en el que señaló que su prioridad es responder a la pregunta de por qué cayeron esas estructuras y dijo que en dos semanas esperaba tener los resultados.

La Procuraduría General de Justicia de Ciudad de México ha informado que realiza investigaciones por la muerte de los cinco estudiantes del Tec en el sismo.

El Itesm también informó que construye aulas provisionales en sus instalaciones deportivas para poder acoger ahí a sus estudiantes en unas semanas. De momento, las clases son impartidas en un modelo que incluye clases presenciales en el campus estado de México y otras a distancia. La institución también ha ofrecido un 30 por ciento de descuento en la colegiatura a los estudiantes y familias que decidan continuar en el campus Ciudad de México.

Reporte Indigo

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	1	5

**Entregan becas
de movilidad
en Manzanillo
ESPECIAL**

El gobierno de Colima en coordinación con el Ayuntamiento de Manzanillo entregó 44 becas de Movilidad Académica como parte del programa "Manzanillo se está preparando" a estudiantes de la Universidad de Colima, la Universidad Tecnológica de Manzanillo y el Tecnológico de Colima, con una inversión de 488 mil pesos.

De las 44 becas que se entregaron, 34 son para la Universidad de Colima, 9 para la Universidad Tecnológica de Manzanillo y 1 para el Tecnológico de Colima; de ellas, 12 son de movilidad nacional quienes reciben 5 mil pesos cada uno; 21 de movilidad a América y Asia, quienes se les entregó 12 mil pesos y 11 de movilidad a Europa a quienes se les otorgaron 16 mil pesos a cada uno.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	NACIONAL	7

TENEMOS MUCHO QUE APRENDER: GRAUE

La UNAM y la Universidad de Beijing renuevan convenio de colaboración

■ La relación comercial entre México y la República Popular de China ha alcanzado niveles históricos. Hoy, esa nación es nuestro segundo socio comercial, nosotros somos su segundo socio en América Latina y el valor total del comercio bilateral ronda los 50 mil millones de dólares al año, afirmó el rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers.

Ante Lin Ji, encargado de Negocios de la embajada de la República Popular de China en México, Graue dijo que tenemos mucho que aprender de su modelo económico, desarrollo y prioridades presupuestales: in-

vierten más del dos por ciento del producto interno bruto (PIB) en ciencia y tecnología y eso los hace competitivos e innovadores.

En este contexto es que a la UNAM le importa afianzar, estrechar y ampliar sus lazos con la República Popular de China, con la cual tenemos 29 convenios de colaboración con 18 distintas instituciones, subrayó.

En el auditorio Jorge Carpizo, el rector indicó que ante esta creciente e importante relación, la UNAM abrió una sede en Beijing, dedicada a la vinculación, cooperación, intercambio y movilidad entre nuestra comunidad.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	NACIONAL	9



CONCLUYE COLOQUIO EN FES ACATLÁN

Con un llamado a impulsar una nueva ética en la actividad radiofónica, concluyó ayer en la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, de la UNAM, el Coloquio Internacional de Radio y Cultura 2017, a cargo de la doctora Virginia Medina Ávila, con la participación de destacados especialistas en el estudio de los medios.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	ESTADOS	9



APOYO A JÓVENES

Acuerdan becas para michoacanos

Al inaugurar la Casa del Emprendedor Joven, en Zamora, Michoacán, el gobernador Silvano Aureoles y el director del Instituto Mexicano de la Juventud, José Manuel Romero, acordaron becar a mil jóvenes para continuar su preparación educativa en España, en un esfuerzo coordinado para empoderar a la juventud, así como brindar más y mejores oportunidades para su desarrollo; además de brindar otros 250 apoyos para que mujeres michoacanas se especialicen en distintas disciplinas. /CORRESPONSALÍA

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	POLÍTICA	20

UAEM otorga doctorado *Honoris Causa* a Fidel Castro

ISRAEL DÁVILA

Corresponsal

Toluca, Méx.

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) entregó este martes al embajador de Cuba en México, Pedro Juan Núñez Mosquera, un documento que reconoce al ex comandante en jefe cubano Fidel Castro Ruz, como doctor *Honoris Causa* de la máxima casa de estudios de la entidad.

La universidad reconoce a Fidel Castro como un personaje emblemático de la lucha social en el siglo XX y con una aportación invaluable a las ramas de la educación y la salud no sólo en Cuba, sino en diversas partes del mundo, donde los isleños han compartido sus conocimientos a otros pueblos.

El embajador Núñez Mosquera agradeció el reconocimiento a Castro y dijo que su mayor legado fue haber sido un internacionalista social. Como ejemplo de ello dijo que hoy en día una brigada de salud cubana brinda apoyo y atención a los damnificados en los pueblos oaxaqueños afectados por el sismo.

El rector de la UAEM, Alfredo Barrera, recordó que Castro pasó un tiempo en Toluca, cuando se entrenaba para su lucha revolucionaria. También, reconoció a Fidel Castro no sólo como un estadista o líder continental, sino como el claro ejemplo de la congruencia de pensamiento y acción universales.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	ACADEMIA	21

Alemania dona a universidades de México 11 vehículos autónomos

► Es la última etapa del proyecto *Visiones de Movilidad Urbana* ► Con el aprendizaje de esta tecnología los estudiantes pueden desarrollar sus propios proyectos, dice Raúl Rojas

El gobierno de la República Federal de Alemania, a través del Instituto Goethe en México, donó 11 vehículos autónomos a igual número de universidades públicas y privadas de nuestro país y estos vehículos servirán para realizar investigación en este tipo de tecnología. La entrega se enmarca en la última etapa del proyecto *Visiones de Movilidad Urbana*, del año dual entre estas naciones.

Al respecto, el doctor Raúl Rojas González, egresado del Instituto Politécnico Nacional y actualmente profesor de la Universidad Libre de Berlín, impulsó la donación de estos autos a México. En la ceremonia de entrega, dijo que el objetivo es que se formen recursos humanos en nuestro país en las áreas de robótica y programación.

“Con el aprendizaje de esta tecnología los estudiantes pueden ir a trabajar a las automotrices y desarrollar sus propios proyectos o puedan avanzar en el área académica en este campo de la autonomía, esa es la idea de distribuir estos vehículos para fomentar la investigación y la docencia en México”, indicó Rojas González.

En un comunicado, la institución educativa señala que uno de los propósitos fundamentales es que los estudiantes tengan la oportunidad de programar vehículos autónomos a escala, sin el costo que implica adquirir un automóvil de tamaño real, que suelen tener un costo de 200 a 300 mil dólares, inversión que no es factible para la mayor parte de las universidades del país, comentó el egresado politécnico.

Para que estos vehículos no se queden en el olvido, Raúl Rojas propone crear una biblioteca de software y producir material didáctico para que los estudiantes tengan información disponible y sepan qué se puede hacer con esta tecnología.

“En el verano producimos la primera versión del material didáctico y en el semestre de invierno, que empieza en octubre en Alemania, vamos a darle la forma final”, dijo Rojas González.

El material didáctico, junto con los autos autónomos que han sido entregados, servirán para armar cursos en aquellas universidades que todavía no cuentan este tipo de programas y que tienen que empezar desde cero.

Por su parte, el Director General del IPN, En-

rique Fernández Fassnacht, agradeció al gobierno de Alemania, al Instituto Goethe en México y a Raúl Rojas González, la donación de estos autos autónomos que en esta ocasión se entregaron al Instituto Nacional de Electricidad y Energías Limpias; a la Universidad La Salle; la Universidad Tecnológica de la Mixteca; la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla; Universidad de Guadalajara; al Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del IPN; Instituto de Física de la Universidad Nacional Autónoma de México; Universidad de Guanajuato; Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey Unidad Estado de México; Universidad Tecnológica de los Valles Centrales de Oaxaca y la Universidad Veracruzana.

Desde ahora, este acontecimiento permitirá participar en el proceso tecnológico de los autos autónomos, que en un futuro no muy lejano se verán circular a una escala real sin conductor en las calles de diferentes ciudades del mundo, mencionó el titular del IPN.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	PRIMERA	16

AUMENTA EL NÚMERO DE PLANTELES CON DAÑOS

Asignan 20 mmdp a escuelas

Enrique Peña Nieto anunció que la afectación del patrimonio religioso asciende a mil 600 inmuebles

POR ENRIQUE SÁNCHEZ
sanchez@gmm.com.mx

Tres semanas después del sismo del 19 de septiembre, la infraestructura educativa dañada se incrementó a 15 mil escuelas lo que significará una inversión superior a los 20 mil millones de pesos.

Luego de informar lo anterior, el presidente Enrique Peña Nieto explicó que los recursos habrán de canalizarse del Fonden, del seguro de daños y reasignaciones presupuestales.

“Evidentemente se reorientarán recursos del programa Escuelas al Cien a muchas de las escuelas que debido a este sismo requieren el apoyo urgente, emergente y necesario para su reconstrucción”

Sobre este aspecto, Aurelio Nuño, titular de la SEP explicó que las obras en las 15 mil escuelas dañadas arrancarán por etapas para concluir en su totalidad a mediados del año que entra.

En recorrido por la iglesia de San Felipe en Ixtacuixtla, Tlaxcala, Peña Nieto informó que del patrimonio cultural y religioso la afectación asciende a mil 600 inmuebles para lo cual invertirán ocho mil millones de pesos.

Ahí mismo, la secretaria de Cultura, María Cristina García, dijo que el tiempo de ejecución de las obras será de, por lo menos, dos años y medio.

Acompañado del gobernador tlaxcalteca, Marco Antonio Mena y de distintos secretarios de estado, Peña Nieto destacó el trabajo conjunto entre autoridades de los tres niveles de gobierno, empresarios y sociedad civil para salir de la emergencia.

En Tlaxcala se invertirán al menos 300 millones de pesos para reparar mil escuelas y 133 templos. En entrevista, Peña Nieto anticipó que ajustarán el proyecto de presupuesto para reasignar recursos para la reconstrucción.

“Yo creo que aquí el llamado será a que actuemos con gran eficiencia en la optimización de los recursos.”

DISTRIBUCIÓN

22 NACIONES. dieron apoyo (Alemania, Argentina, Bolivia, Canadá, Chile, China, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, España, Estados Unidos, Honduras, Israel, Italia, Japón, Panamá, Rusia, Suiza, Turquía y Venezuela).

2 ORGANISMOS INTERNACIONALES. también ayudaron al país (la ONU y la Unión Europea).

664 TONELADAS. de ayuda llegaron para damnificados.

2,7 MDD. suman los recursos enviados a México.

1,517 CASAS DE CAMPAÑA. donadas por Canadá fueron entregadas en dos envíos.

10 EQUIPOS DE RESCATE. trabajaron en las delegaciones Cuauhtémoc, Tlalpan, Coyoacán, Benito Juárez y Gustavo A. Madero.

16 PAQUETES DE AYUDA. llegaron a la Ciudad de México.

6 PAQUETES. a Morelos.

5 PAQUETES. a Oaxaca.

3 PAQUETES. al Edomex.

3 PAQUETES. más fueron para Chiapas, Puebla y Guerrero (uno para cada entidad).

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	PRIMERA	16

Nuño: avanzamos en tiempo

En recorrido por Tlaxcala, por la Parroquia de San Felipe Apóstol, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, informó que están asegurados los recursos para la reconstrucción, a través del Fondo de Desastres Naturales; pago de seguros; programa Escuelas al Cien; la Reforma

Educativa, y recursos de las entidades. “Vamos en tiempo y orden, de acuerdo a lo planeado”.

Ratificó que esta semana se regularizará el regreso a clases y que se intensifica el plan para reubicar en aulas a alumnos de planteles en reparación.

— Yohalt Reséndtz

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	MÉXICO	6

Ratifican apoyo a escuelas

TLAXCALA, Tlax. (OEM-Infomex).- El gobernador Marco Mena se reunió con el secretario de Educación Pública federal para realizar el balance de los daños y la forma de reconstrucción

El gobernador Marco Mena se reunió este lunes con el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, quien autorizó para Tlaxcala 239.3 millones de pesos que se destinarán en la reparación o reconstrucción de las escuelas públicas afectadas por el sismo del pasado 19 de septiembre.

Sumado a ese apoyo, el estado recibirá 58 millones de pesos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), lo que significa que la entidad dispondrá de cerca de 300 millones de pesos.

Con ese recurso, más los 20 millones de pesos estatales provenientes del Fidelcomiso Estatal para Desastres Naturales y del Fondo Extraordinario para Reparación de Escuelas, están garantizados los trabajos en la infraestructura educativa, aseguró Marco Mena.

En el encuentro realizado en las oficinas centrales de la SEP, el gobernador Mena, junto con Nuño Mayer, revisó las fuentes de financiamiento y tiempos para atender los planteles afectados.

300

MDP

tendrá Tlaxcala para reparaciones de escuelas

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	POLÍTICA	11

Aún no regresan a clases más de un millón, en la capital del país

■ LAURA POY SOLANO

A tres semanas del sismo del pasado 19 de septiembre, un millón 175 mil alumnos de todos los niveles no han regresado a clases en la Ciudad de México. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Educación Pública (SEP), hoy habrán reanudado sus actividades escolares poco más de 1.6 millones de estudiantes que asisten a 6 mil 649 planteles, pero en la capital del país la matrícula educativa para el ciclo 2016-2017 en su modalidad escolarizada fue de 2 millones 775 mil 34 alumnos.

Hasta el pasado 9 de octubre, la dependencia reportó que 5 mil 293 planteles de preescolar, primaria y secundaria, tanto públicos como privados, de un total de 8 mil 91, de acuerdo con cifras oficiales, contaban con un dictamen de seguridad estructural, por lo que habían vuelto a sus actividades. Agregó que en este nivel 894 mil menores ya estaban en las aulas.

En el documento *Las principales cifras del sistema educativo nacional, 2016-2017*, la SEP indica que en la Ciudad de México se tiene una matrícula de un millón 624 mil 435 alumnos de nivel básico, es decir, hasta la fecha 730 mil 435 alumnos no han podido regresar a clases, lo que representa 44.9 por ciento del total del alumnado.

Indicó que 270 mil estudiantes de educación media superior han vuelto a las aulas, pero la matrícula reportada es de 477 mil 251.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	LA DOS	2



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	MÉXICO	5

1.6 millones de alumnos, a clases

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que hoy operarán de manera regular seis mil 649 escuelas de la Ciudad de México que ya fueron revisadas y obtuvieron un dictamen favorable, con una matrícula superior a los 1.6 millones de alumnos.

Por niveles educativos se han reincorporado a sus actividades 894 mil alumnos de educación básica; 270 mil estudiantes de educación media superior; 481 mil estudiantes de educación superior y 16 mil niños en educación inicial.

En lo que respecta a las entidades afectadas por los sismos, la dependencia informó que este miércoles se impartirán clases en: 18 mil 476 escuelas en Chiapas; 11 mil 304 en Oaxaca; 11 mil 003 en el Estado de México; 2 mil 398 en Tlaxcala; 8 mil 745 en Hidalgo; 10 mil 455 en Puebla; 13 mil 858 en Michoacán; 12 mil 176 en Guerrero, y mil 842 en Morelos.

EXIGEN REAPERTURA DE PLANTEL

La mañana de ayer, padres de familia bloquearon la Avenida Paseo de la Reforma, a la altura de la Glorieta de Colón, en la colonia Tabacalera, en demanda de que sea reabierto la primara Carlos Pellicer, cerrada por daños debido a una construcción aledaña. Los manifestantes denunciaron que desde febrero pasado el plantel ha estado cerrado.

Al lugar llegaron elementos de la SSP capitalina, quienes encapsularon a los manifestantes para que no pudieran causar mayores afectaciones a la circulación vehicular de la zona.

/ALEJANDRO GRANADOS

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	CIUDAD	5

TAMBIÉN DERRIBARÁN CONCEPCIÓN BÉISTEGUI 1503

Demolerán Génova 33 y San Antonio Abad 122

Los créditos rojos están con la tasa más baja del mercado: Mancera

El jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, informó que iniciaron los trabajos de demolición en los inmuebles ubicados en Concepción Béistegui 1503, en la colonia Del Valle; Génova 33, en la Juárez, y San Antonio Abad 122, colonia Tránsito, todos en la delegación Cuauhtémoc, que resultaron dañados por el sismo.

Al hacer el corte de los trabajos del sismo en el Antiguo Edificio del Ayuntamiento, el mandatario capitalino expuso que 12 inmuebles más fueron aprobados para realizar el mismo proceso, de los cuales seis están prácticamente listos.

Mancera Espinosa destacó que se cuenta con 158 carpetas de investigación iniciadas, de las cuales 156 son de oficio y dos son denuncias directas.

La lista de estos inmuebles incluye además Versalles 37, en la colonia Juárez, de la delegación Cuauhtémoc; Tokio 517, colonia Portales Norte, delegación Benito Juárez, y Canal de Miramontes 3010, colonia Girasoles, en la delegación Coyoacán.

Además, Paseos del Río 10, colonia Paseos de Taxqueña; Escocia 29, torre 2, colonia Parque San Andrés; Escocia 33, colonia Parque San Andrés, todas en la delegación Coyoacán, y Hamburgo 112, en la colonia Juárez, delegación Cuauhtémoc.

Asimismo, Calzada de la Viga 1756, colonia Héroes de Churubusco, primera sección, delegación Iztapalapa, y Sonora 149, en la colonia Roma Norte, de la delegación Cuauhtémoc, que será financiado con dinero parti-

cular, ya que estaba asegurado.

El jefe de gobierno refirió que en los dos inmuebles que ya son demolidos trabajan topógrafos y se cuenta con equipo de ingeniería. "El criterio es tener perfectamente integrados estos expedientes". Y es que en el expediente completo se tienen que completar una serie de pasos. Dijo que el gobierno sostiene reuniones con el Comité de Demoliciones; se presentan los pasos, se atiende a los jefes y jefas delegacionales con diferentes peticiones y con la integración de los expedientes, porque algunos de estos trámites corresponden a ellos hacerla llegar.

Expuso que se han entregado 20 mil 780 apoyos para rentas, y 13 mil 419 inmuebles han sido verificados, además de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) tiene ya cinco mil 694 reportes de escuelas trabajando al día de hoy y mañana la cifra ascendería a más de seis mil.

Refirió que en 14 días se han atendido mil 507 códigos verdes (inmuebles que resultaron con daños menores), el Fondeso reporta otros 82 créditos, de los cuales 81 son microcréditos y uno en MiPymex.

Hay 114 créditos en trámite, de los cuales 52 son Nafin, que son mucho más importantes, con un monto total hasta ahora para negocios de 34 millones 618 mil pesos. (Notimex)

12
EDIFICIOS
serán demolidos en breve

780
APOYOS
para rentas han entregado

13 mil
419 INMUEBLES
han sido verificados



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	CIUDAD	2

Frena falta de agua regreso a clases en Tláhuac

DALILA SARABIA

Unos 284 colegios de la Delegación Tláhuac, de acuerdo con la información publicada por la Secretaría de Educación Pública (SEP), seguirán sin brindar clases hasta que no se regularice el suministro de agua en la demarcación, informó el Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera.

“Esta semana esperamos tener una regularización en Tláhuac, nosotros depende-

mos de que el Jefe Delegacional en Tláhuac dé su visto bueno porque es, precisamente, por el asunto del agua.

“Lo que no queremos es generarle un problema a los niños”, sostuvo Mancera.

De acuerdo con la página de la SEP, se trata de 77 mil 490 alumnos que no pueden asistir al colegio.

Tras el sismo, el Gobierno de la Ciudad determinó que en coordinación con la SEP se verificaría la totalidad

de planteles educativos de la Ciudad -tanto públicos como privados- y al momento de contar con un dictamen favorable de seguridad estructural se regresaría a clases.

Sin embargo, por las labores de búsqueda y rescate, el Gobierno capitalino decretó -en un primer momento- que sin importar que los colegios estuvieran en condiciones favorables que garantizaran la seguridad de los estudiantes, no podrían retomar labores

en seis delegaciones.

El anuncio fue dado por Mancera el 24 de septiembre.

En todas las demarcaciones -salvo en polígonos donde hay labores de retiro de escombros- ya retomaron labores, sin embargo en Tláhuac ningún plantel está abierto.

“La opinión del Jefe Delegacional es que no tiene condiciones para poder restablecer las clases de manera general ahí en la Delegación”, dijo Mancera.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	1	4

Expertos analizarán Nuevo Modelo Educativo y sus desafíos

Expertos en evaluación analizarán el glo XXI? ¿Cómo se llevará a la práctica? ¿Cómo se llevará a la práctica y la preparación en habilidades socioemocionales a un millón de maestros?, y ¿En qué medida este modelo impactará a la formación que se imparte en las normales y en otras instituciones de educación superior? La cita es en el auditorio del INEE, ubicado en Barranca del Muerto número 341, colonia San José Insurgentes, delegación Benito Juárez, pero como el foro no está abierto al público en general, se podrá seguir en vivo a través de www.inee.edu.mx, y será retransmitido por el Canal 14.1 del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, los martes de 22:00 a 23:00 horas. Asimismo, por los canales Ingenio TV y Aprende TV, de Televisión Educativa de la SEP. En Ingenio TV se puede ver a través de los canales 14.2 de televisión abierta, 260 de Sky, 306 de DISH y 480 de IZZI, entre otros, los sábados a las 20:00 horas, con retransmisión los martes a las 22:00 horas. En Aprende TV por medio del Canal 166 de Total Play, los domingos a las 22:00 horas y será retransmitido los martes a las 20:00 horas.

Nuevo Modelo Educativo, lo que incluye cómo se llevará a la práctica y la preparación en habilidades socioemocionales de un millón de maestros, entre otros puntos. En un comunicado indicó que todo ello se llevará a cabo durante la cuarta sesión del seminario La Reforma Educativa: Avances y Desafíos, organizado por el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), y que se realizará este miércoles a las 17:00 horas en la sede de este organismo autónomo. La expositora será la directora de Desarrollo Curricular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Elisa Bonilla Rius, y los comentarios estarán a cargo de Jorge Hernández Uralde, titular de la Unidad de Evaluación del Sistema Educativo Nacional del INEE, y Marisol Silva Laya, directora del Instituto de Investigaciones para el Desarrollo de la Educación, de la Universidad Iberoamericana Ciudad de México. El objetivo es dar respuesta a preguntas como: ¿En qué consiste el modelo educativo, incluyendo la Carta sobre los Fines de la Educación en el Si-

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	MÉXICO	12

Guarderías del IMSS validan educación

La SEP acredita dichos estudios

POR MARGARITA RODRÍGUEZ

Mikel Arriola, director del IMSS informó que la educación inicial de los niños que acuden a guarderías de instituto en la Ciudad de México, ya no tendrán que ir a un kínder particular o público para certificar el primer grado de educación preescolar.

Ayer, de manos de Otto Granados Roldán, subsecretario de Planeación, Evaluación y Coordinación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), recibió los folios de autorización de validez oficial que acreditan dichos estudios.

Mikel Arriola destacó que datos de la Encuesta Nacional de Satisfacción 2017 demuestran que el servicio de guarderías es el mejor calificado de todos, con un nivel de satisfacción del 99%, por lo que expresó su reconocimiento a las maestras que laboran en las más de mil 300 guarderías del Instituto a nivel nacional.

El titular del Seguro Social dijo que el IMSS lleva a cabo “una agenda de la mujer que desarrolla, entre otras acciones, el aumento en 150% de los espacios en guarderías, se otorgaron facilidades en los trámites y cobro de incapacidad por maternidad, se

DANIEL HIDALGO



SEGÚN DATOS de la Encuesta Nacional de Satisfacción 2017 demuestran que el servicio de guarderías es el mejor calificado de todos

facilitó el regreso de niñas y niños a la guardería con un certificado particular de atención médica y se incrementó 70% las semanas que las mamás disfrutaron con sus hijos después del parto”.

La Ciudad de México se convierte en la entidad número 32 que obtiene la Certificación del Primer Año de Educación Preescolar en guarderías del Instituto, informó y anunció que se abrirán seis guarderías más para generar mil 200 nuevos espacios para los hijos de las madres trabajadoras.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	1	43

SE PROPONEN 114,522 MDP PARA EL RUBRO

Congreso deberá decidir sobre gasto para obra nueva: SHCP

Jorge Monroy

LAS DEPENDENCIAS del gobierno federal y organismos autónomos planean gastar el próximo año 114,522 millones de pesos para construir o remodelar sus instalaciones. Pero si sólo se mantiene el gasto para escuelas, hospitales y seguridad, el gobierno federal podría ahorrar 28,281 millones de pesos, que podrían utilizarse para la reconstrucción de viviendas e infraestructura afectada por los sismos de septiembre.

De acuerdo con el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2018, un total de 16 dependencias del gobierno federal, incluidos organismos autónomos, tienen previsto realizar inversiones físicas por 114,522 millones 166,228 pesos el próximo año.

Cabe destacar que la inversión física directa son las erogaciones que realizan las diferentes entidades del sector público en construcción o conservación de obras, y en la adquisición de bienes de capital.

Cinco dependencias del gobierno federal no podrían disminuir la inversión física debido a que representan beneficios directos a la población.

Por ejemplo, la Secretaría de Educación Pública prevé un presupuesto para el próximo año de 1,706 millones 257,928 pesos en inversión física para la

construcción de escuelas. Incluso, se espera que una parte de ese presupuesto se utilice para la reconstrucción o remodelación de centros escolares afectados por los sismos de septiembre.

En la misma situación, la Secretaría de Salud tiene un presupuesto de 4,787 millones 406,705 pesos para la construcción y remodelación de infraestructura hospitalaria.

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes, cuya sede principal en la Ciudad de México, tuvo severas afectaciones estructurales y podría ser demolida, prevé un presupuesto de 65,959 millones 455,120 pesos, recursos que deberán ser también destinados a la construcción de carreteras, caminos vecinales y puentes.

Para la Procuraduría General de la República se estimó un presupuesto en el 2018 por 57 millones 49,012 pesos para inversión física. Cabe destacar que el edificio central de la Procuraduría, en Paseo de la Reforma 211, resultó severamente dañado en su estructura por el sismo del 19 de septiembre, por lo que fue desalojado.

En tanto, para la Secretaría de Defensa Nacional se prevé un presupuesto el próximo año en ese rubro por 13,730 millones 383,013 pesos.

Consultado por **El Economista**, el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, Miguel Messmacher, consideró que el gasto de inversión física en escuelas, hospitales, carreteras y caminos dañados por los sismos debe mantenerse.

Sin embargo, afirmó que los legisladores deberán decidir si se mantiene el gasto de las dependencias el próximo año para remodelaciones o infraestructura nueva no prioritaria.

“Ya le tocará al Congreso de la Unión decidir cómo quiere ajustar las asignaciones presupuestarias, cuántos recursos adicionales quiere destinar a los distintos rubros, pero en general, lo que probablemente terminaremos viendo es una mayor cantidad de recursos asignados justamente a este tipo de actividades (reconstrucción)”, comentó.

La bolsa en inversión física para escuelas, hospitales, carreteras y caminos dañados por los sismos debe mantenerse, opinó el subsecretario de Ingresos de Hacienda.

La sede de la PGR tuvo afectaciones estructurales por el temblor. FOTO EE: NATALIA GAIA



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	CARTERA	6

Reconstrucción implicará reajustes a gasto: Hacienda

- Deben aumentar recursos para atender daños en Oaxaca, Chiapas, Morelos y CDMX, dice
- Gobierno no propondrá alza de impuestos para tener más ingresos y atender contingencia

ANTONIO HERNÁNDEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

Los costos por la reconstrucción de las zonas afectadas por los sismos del 7 y 19 de septiembre implicarán ajustes al gasto que deberán realizarse en la Cámara de Diputados en la discusión del Paquete Económico de 2018, informó el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, Miguel Messmacher.

“Más que presiones por el lado tributario, van a representar presiones por el lado del gasto y en ese sentido será un reto relevante para ustedes”, dijo el funcionario ante legisladores.

En reunión con la Comisión de Hacienda sobre el paquete económico del año próximo, Messmacher detalló que se tendrán que aumentar los recursos destinados a atender los daños en Oaxaca, Chiapas, Morelos y Ciudad de México.

“Lo más probable es que la mayor carga vaya a estar en el gasto público. En el análisis que van a hacer del Presupuesto de Egresos de la Federación

es probable que vayan a estar incrementando de manera importante los recursos públicos destinados a la reconstrucción”, comentó.

El funcionario dijo que el gobierno no propondrá alza de impuestos para aumentar la recaudación y obtener ingresos que se puedan destinar a las labores de reconstrucción.

“Después de la reforma de 2013, establecimos el Acuerdo de Certidumbre Tributaria y, en ese sentido, nosotros no propusimos ningunas modificaciones fiscales, ningún incremento en impuestos, ningún cambio en bases impositivas. Entonces, la propuesta del Ejecutivo no tiene ningún tipo de modificación en ese sentido. Ya competirá al Congreso de la Unión, con base en sus facultades, analizar si ellos quieren realizar modificaciones”, dijo el funcionario.

Messmacher no quiso señalar áreas dentro del gasto susceptibles a modificarse, pero ofreció asistencia técnica

a los legisladores en la discusión de los ajustes.

“Nosotros les podemos dar toda la asistencia técnica que se requiera desde el punto de vista de revisiones. Los distintos partidos políticos han venido hablando del gasto que reciben ellos, el gasto del proceso electoral, pues se ha venido hablando a lo mejor de algunos conceptos, como por ejemplo para reconstrucción de escuelas, los recursos que están en Escuelas al CIEN”, dijo.

Messmacher añadió que el estimado que se tiene hasta el momento para la reconstrucción de zonas afectadas por 37 mil millones de pesos se erogarán conforme avancen los censos de afectaciones.

“Habrá una cantidad importante de recursos que vayan bajando durante 2017, en particular para reconstrucción. Eso se está dando ahora mismo y ya después tendremos que estar observando costos adicionales vinculados a reconstrucción de infraestructura, de escuelas, donde una parte relevante estará más bien cargada durante 2018, vinculada al mismo proceso de reconstrucción”, explicó.

Por su parte, la subsecretaria de Hacienda, Vanessa Rubio, dijo que si bien

el mayor recorte al gasto que se haga en el paquete económico se destinará a continuar con la reducción de la deuda, es factible analizar con diputados si vale la pena distribuir distinto el gasto para robustecer el Fonden.

Suavizan IEPS. Messmacher explicó que el gobierno continuará “suavizando” el Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS a la gasolina), con lo que a partir de 2018 se

terminarán los precios máximos del combustible y habrá precios diferenciados en el país.

“Al ya no tener un precio máximo no se podrá estar haciendo una suavización tan detallada, pero sí mantendremos una política de suavización de los impuestos como las tuvimos durante este año. Los números que nosotros enviamos en la Ley de Ingresos implican una disminución en el IEPS del orden de 26 mil millones de pesos”, dijo Messmacher. ●

“Es probable que vayan a estar incrementando de manera importante los recursos públicos destinados a la reconstrucción”

“Nosotros no propusimos ningún cambio fiscal”

 El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	MÉXICO	5

DESFILAN ASPIRANTES PRIISTAS EL FIN DE SEMANA

POR RAFAEL RAMÍREZ

El próximo fin de semana desfilarán cuatro secretarios de Estado, que aspiran a ser el candidato presidencial del PRI para el proceso electoral 2018 en Mazatlán, Sinaloa, durante la Segunda Sesión Presencial de Cuadros del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político A.C. (Icadep) de este partido. Los aspirantes que acudirán a esta pasarela para mostrar sus intenciones políticas en el PRI son: el secretario de Hacienda, José Antonio Meade; el de Educación, Aurelio Nuño; de Salud, José Narro, y de Gobernación, Chong.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	1	5

Amaga Obrador a Vicente Fox

Andrés Manuel López Obrador, líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), criticó al expresidente Vicente Fox y advirtió que pronto perderá su pensión de 5 millones de pesos al mes.

"Fox tiene intereses, no partido. Apoyó a Peña y ahora está con Meade. Pero pobre, ya no tendrá pensión de 5 millones al mes y otras canonjías", publicó el político tabasqueño en su cuenta de Twitter.

La publicación estuvo acompañada de un video en el que se ve al Secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade Kuribreña descender de un helicóptero que aterrizó en un jardín del Centro Fox en Guanajuato, para después saludar y abrazar al ex presidente y a la ex primera dama, Marta Sahagún.

La visita ocurrió en el Foro CITEK-17 organizado por Fox, diseñado para hablar de nuevas tecnologías y formalizar negocios. Al lugar acudieron también los aspirantes a la presidencia de la República para 2018, Aurelio Nuño y Miguel Márquez. -INDIGO STAFF

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	SOCIEDAD	56

IMPULSANDO A MÉXICO

La fortaleza de sus Instituciones

Grupo Financiero **Interacciones** **EL FINANCIERO** | **Bloomberg**

CON LA PARTICIPACIÓN ESPECIAL DE



MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG
SECRETARIO DE GOBERNACIÓN



JOSÉ ANTONIO MEADE KURIBREÑA
SECRETARIO DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO



AURELIO NUÑO MAYER
SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA



JOSÉ NARRO ROBLES
SECRETARIO DE SALUD

NO TE PIERDAS LA **COBERTURA ESPECIAL**, ADEMÁS **TRANSMISIÓN EN VIVO VÍA WEB EN**
<http://bit.ly/foro-impulsando>

EL FINANCIERO | **Bloomberg TV**

16 DE OCTUBRE CIUDAD DE MÉXICO

150 **sky** 610HD Totalplay 987HD **axtel TV** 240 y 1240HD **MEGACABLE**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	CAPITAL	35

- No presenta daños por el sismo, aseguran

Padres exigen reabrir una escuela en la Tabacalera

RAÚL LLANOS SAMANIEGO

Un grupo de padres de familia realizó ayer un bloqueo sobre Paseo de la Reforma, a la altura de la glorieta a Colón, para exigir la reapertura de la escuela primaria Pensiones, localizada en la calle de Ignacio Ramírez número 6, en la colonia Tabacalera.

Acompañados de sus hijos y con pancartas de protesta, los inconformes se plantaron en ese cruce desde temprana hora y pidieron que se reinicien actividades, pues no registra ninguna afectación, pero están sin clases debido a que a un lado está un inmueble al que se determinó daño estructural.

La protesta de los padres de familia ocasionó una fuerte congestión vehicular en una amplia zona del centro de la ciudad, pues se realizó sobre el bloque poniente de Reforma, con dirección hacia el Chapultepec, lo que incluso obligó a la policía a habilitar como reversible el bloque oriente.

Aunado a ello, policías de la Subsecretaría de Control de Tránsito arribaron al lugar y trataron de agilizar la circulación, pues al realizarse la protesta en hora pico generó afectación a muchos automovilistas.

Alrededor de las 13 horas, autoridades de la Secretaría de Educación Pública federal llegaron a este punto para dialogar con los manifestantes y lograron llegar a un acuerdo, por lo que cerca de las 2 de la tarde se levantó la protesta y se reinició la circulación.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	CULTURA	7

- Recorren Peña Nieto y García Cepeda esa joya del barroco

Evalúan daños por el sismo en la parroquia de San Felipe Apóstol

- Se ubica en el estado de Tlaxcala, donde resultaron afectados 133 recintos del patrimonio cultural, 33 viviendas y mil escuelas, informa el Presidente

La parroquia de San Felipe Apóstol, joya del barroco temprano ubicada en el municipio de Ixtacuixtla de Mariano Matamoros, Tlaxcala, fue visitada ayer por el presidente Enrique Peña Nieto, la titular de la Secretaría de Cultura federal, María Cristina García Cepeda, y el gobernador Marco Antonio Mena Rodríguez, con la finalidad de evaluar los daños que presenta por el sismo del 19 de septiembre, así como los trabajos de recuperación del recinto.

El inmueble religioso es uno de más importantes de la zona; su primera capilla fue construida en el siglo XVI, para después ser ampliada a su estructura actual en el XVII con dos capillas principales: la de las vírgenes de Guadalupe y del Carmen, así como dos cúpulas, una torre principal y dos campanarios gemelos.

Acompañado por los secretarios de Gobernación y de Educación Pública, Miguel Ángel Osorio Chong y Aurelio Nuño, de manera respectiva, Peña Nieto informó que se ha elaborado un censo en Tlaxcala para evaluar los daños a 133 recintos del patrimonio cultural, 33 viviendas y mil escuelas, para cuya rehabilitación se accederá a recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), a los seguros de los recintos gestionados por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), así como a la participación del sector privado.

DE LA REDACCIÓN

El coordinador nacional de Monumentos Históricos, Arturo Balandrano, y el director del INAH en Tlaxcala, Eduardo Emilio Velázquez, dirigieron el recorrido por los espacios afectados de la parroquia que abarcan el arco del triunfo de la nave principal, la cual presenta grietas y daños posteriores por filtración de agua debidos a la época de lluvias.

Apuntalamiento de espacios y entretejido de grietas

En la capilla conjunta de la Virgen de Guadalupe se presentan también grietas y orificios en las tres naves de pañuelo con cuatro flancos y un puntal central característico del barroco temprano.

De este espacio fue retirada la imagen principal de la virgen, para su protección, así como otras figuras religiosas y los lienzos de gran formato pintados en el siglo XVII.

Actualmente, se comenzaron las obras de apuntalamiento de los espacios para comenzar el entretejido de las grietas y orificios, respetando los materiales de la época para no añadir peso a la estructura.

Los trabajos en la parroquia de San Felipe Apóstol incluyen el sellado de las superficies superiores del recinto e impermeabilización, por lo que se espera que sea entregada a finales de año.

En Tlaxcala, el sismo del 19 de septiembre dejó 133 templos afectados, con 11 que presentan daños mayores, como la iglesia de San José Tlaxcala.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	NACIÓN	2

Niños siguen sin ir a la escuela, papás desconfían de seguridad

● En la primaria Holanda reclaman a directora que aceptara dictamen favorable

SANDRA HERNÁNDEZ

Aunque las escuelas de educación primaria están oficialmente abiertas, padres de familia prefieren no llevar a sus hijos a clases, debido a la desconfianza que hay en las revisiones de los inmuebles y en la emisión de dictámenes de seguridad.

La escuela primaria Holanda, que se ubica en la delegación Iztapalapa, está abierta oficialmente a partir de esta semana, pero en la realidad sigue sin haber clases.

El recinto con clave 09DPR1286P está incluido en la lista de las escuelas de la Secretaría de Educación Pública (SEP) que reanudaron actividades luego de ser revisadas por especialis-

tas, técnicos y estructuristas, quienes avalaron la seguridad del inmueble después del sismo de magnitud 7.1 del pasado 19 de septiembre.

Sin embargo, ayer por la mañana los padres de familia se reunieron

afuera del inmueble para reclamar a la dirección escolar por aceptar los documentos de seguridad del inmueble y no exponer los desperfectos que dejó el temblor tanto en los baños como en una barda, la cual está apuntalada. En el portón del colegio exhibieron fotos de las instalaciones.

La directora del turno matutino, quien responde al nombre de Karina Félix Cruz, aseguró que los directores responsables de obra establecieron que la escuela está en buenas condiciones para operar; sin embargo, pidieron que por seguridad se acordara la barda que conforma el perímetro de la escuela.

“Los especialistas que vinieron coincidieron en que las instalaciones de la escuela son seguras, que el daño es en la barda, la cual puede caerse con o sin un temblor, completa o en partes”, explicó Félix.

La directora dio a conocer a los padres de familia que están en proceso de tramitar una solicitud por 50 mil pesos para hacer las reparaciones correspondientes, no obstante descartó que el dinero alcance para rehabilitar la barda afectada.

“No nos alcanzan para la barda, es enorme y carísima, esto es para daños menores, por ejemplo, azulejos del baño, vidrios estrellados, coarteaduras en la entrada y baños”, dijo. ●

50 MIL

PESOS es el monto que demandan para reparaciones en la primaria Holanda; la directora del plantel considera que es insuficiente.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	POLÍTICA	15

• Reclaman apoyo federal y estatal

A tres semanas del sismo, habitantes de La Paz y Neza aún no reciben ayuda

RENÉ RAMÓN

Corresponsal

Nezahualcóyotl, Méx.

Aunque Nezahualcóyotl se encuentra entre los 12 municipios más afectados por el sismo del 19 de septiembre, hasta el momento el gobierno federal sólo ha censado 150 de las más de 4 mil viviendas dañadas.

Mientras, en el ayuntamiento de La Paz, el PRD acusó a las autoridades priistas locales de negligencia frente a los daños causados por el terremoto a viviendas, escuelas e inmuebles públicos.

Neza fue incluido en la declaratoria de catástrofe, pero los recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) y de los programas de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) no han llegado, porque a las autoridades estatales y federales les falta por revisar más de 4 mil 300 construcciones para determinar los estragos que sufrieron.

El alcalde perredista Juan Hugo de la Rosa García indicó que el Fonden no sólo tiene que proporcionar dinero para obra hidráulica, sino ayudar a las familias que perdieron su patrimonio a raíz del movimiento telúrico.

En conferencia de prensa, informó que las autoridades municipales de Nezahualcóyotl ya demolieron 65 viviendas que representaban riesgo para los propietarios y sus vecinos. En recorridos que realizó personal de la Sedatu, se determinó que las familias cuya propiedad se perdió totalmente podrán recibir 120 mil pesos; las que tuvieron pérdida parcial 30 mil y las de afectaciones menores 5 mil.

De la Rosa García consideró que Neza necesita más de 3 mil millones de pesos: 380 millones para la reconstrucción de viviendas y el resto para la sustitución de la infraestructura hidráulica, por daños que sufrió la línea maestra de conducción de agua potable. El presidente municipal también hizo un llamado a la Secretaría de Educación Pública, pues tras el sismo del 19 de septiembre aún no abren 142 planteles.

En el municipio de La Paz, José Mondragón Gámez, integrante del comité estatal del PRD, acusó a las autoridades locales priistas de no solicitar ayuda para atender la emergencia por el terremoto. “Entre los inmuebles dañados o muy dañados se encuentran escuelas, hospitales, iglesias, inmuebles particulares, multifamiliares y oficinas, donde la gente tiene miedo de continuar con sus labores diarias ante el temor de que colapsen y queden sepultados”, dijo en conferencia de prensa.

Asimismo, exigió a los gobiernos estatal y federal realizar un censo de las condiciones de la infraestructura, que no ha hecho Protección Civil municipal. Añadió que a tres semanas del temblor, más de 30 por ciento de la población continúa sin servicio de agua potable.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	ESTADOS	19

OAXACA

Demandan dictámenes de planteles afectados

● Protección Civil del estado ha entregado sólo 6.7% de estudios de infraestructura

LIZBETH FLORES Corresponsal

Oaxaca de Juárez.— La falta de dictámenes de planteles afectados en Oaxaca por los terremotos de los días 7 y 19 de septiembre han derivado en protestas por parte de padres de familia y docentes de varias escuelas, quienes exigen el regreso a clases.

A más de un mes del primer sismo, de magnitud 8.2, la Coordinación Estatal de Protección Civil (Cepeco) sólo ha entregado 233 estudios especializados tras la revisión de la infraestructura de un total de 3 mil 476 planteles afectados de todos los niveles de educación. Es decir, la dependencia únicamente ha avanzado 6.7% en la conclusión de la evaluación de los daños, de acuerdo con cifras del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO).

Protección Civil sólo cuenta hasta ahora con el registro de cédulas técnicas de mil 44 centros escolares, lo que significa que aún no ha revisado las otras 2 mil 432 escuelas reportadas con fallas. Debido a ello, desde el lunes padres de familia y docentes de varios planteles han protestado en la capital de Oaxaca para exigir al gobierno que efectúe los dictámenes.

Tutores cerraron ayer los accesos a las oficinas de Protección Civil y las vialidades al sur de la capital del estado para solicitar la revisión del inmueble de la primaria *Lázaro Cárdenas*, perteneciente a la agencia Santa Rosa Panzacola. Al mismo tiempo, sindicalizados de la universidad pública protestaron en dos edificios del Instituto de Investigaciones Sociológicas de la UABJO, para pedir la verificación de los inmuebles.

Mientras que en la región del Istmo de Tehuantepec, en el municipio de Santa María Chimalapa, las autoridades locales acusaron al gobierno de desatención por no revisar las escuelas de la zona.

Los sismos de septiembre causaron daños en 3 mil 476 planteles, de

ellos, 3 mil 89 corresponden al nivel básico y el resto a los niveles medio superior y superior. De esta cifra, 17 serán reconstruidos totalmente, mientras que los demás serán reparados, para lo cual se destinarán 3 mil millones de pesos.

Hasta el 10 de octubre sólo se han registrado clases en 76% de instituciones de educación básica. ●

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	MÉXICO	9



CHIAPAS

Supervisa Velasco regreso a clases

El gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello, verificó desde la primaria Juan de Dios Peza, en el municipio de Las Margaritas, el regreso a clases seguro y ordenado después de la interrupción del ciclo escolar con motivo del sismo del 7 de septiembre. /CORRESPONSALÍA



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	ESTADOS	21

#PUEBLA

Gali revisa escuelas dañadas

POR REDACCIÓN

ESTADOS@HERALDODEMEXICO.COM.MX

PIAXTLA. En Puebla se cuenta con el capital humano y económico para que todos los planteles educativos de la entidad sean atendidos, afirmó el gobernador Tony Gali.

El mandatario realizó un recorrido para revisar labores de reconstrucción y reparación en la escuela secundaria *Caudillos del Sur* y la primaria *Maximino Ávila Camacho*, las que resultaron dañadas por el sismo del 19 de septiembre.

Al mismo tiempo, anunció la llegada, en los próximos días, de aulas móviles para que ningún alumno pierda el ciclo escolar 2017-2018.

Tony Gali convocó a los alcaldes a desplegar a su personal de Protección Civil e Infraestructura para agilizar la realización de dictámenes en viviendas, escuelas e iglesias que presenten daños menores, para que los gobiernos estatal y federal entreguen el material necesario a la brevedad. ●

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	MÉXICO	10

Se deslinda Tlalpan por falta de 2.do peritaje

El Colegio Enrique Rébsamen estaba en tiempo para presentar otra verificación de seguridad, tras el sismo del 7 de septiembre porque el reglamento de la Ley del Sistema de Protección Civil otorga 30 días para ello.

Sin embargo, fuentes de la delegación Tlalpan explicaron que esa normatividad no especifica que sea obligatorio para escuelas, pues en el artículo 51 sólo señala cines, estadios, auditorios, foros, teatros y establecimientos mercantiles dedicados a los espectáculos públicos.

Lo que sí debían tener después del sismo, continuaron, es un dictamen de un Director Responsable de Obra (DRO) que avalara de nueva cuenta la seguridad estructural del colegio.

“Para ese dictamen, por ser una escuela privada, debe contratar un DRO y presentar el resultado a la SEP; es una situación idéntica a la que pasó después con el temblor del 19”.

24 HORAS publicó que el DRO que firmó el visto bueno de seguridad del colegio el 17 de junio de 2017, dijo que Protección Civil debió verificar el inmueble tras el sismo del 7 de septiembre, incluso se cerraron escuelas para ello. /JORGE X. LÓPEZ

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	COMUNIDAD	5

Dueña negó resarcir daño

A pesar de que el entonces abogado de Mónica García Villegas había planeado una estrategia legal, que incluía un fideicomiso, para compensar las secuelas sociales que dejó el derrumbe del colegio Enrique Rébsamen, la dueña del plantel prefirió revocar al despacho Castillo Márquez y contratar nuevos defensores.

El abogado Moisés Castillo confirmó a **Excelsior** que su estrategia estaba basada "en una visión de justicia restaurativa", para cumplir las obligaciones monetarias derivadas de los 26 decesos el 19-S.

Explicó que el amparo concedido a la dueña tiene dos requisitos: que deposite una garantía de 500 mil pesos y que cuando lo haga en tres días hábiles debe ir al MP.

— Filiberto Cruz

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	MUNDO	27

■ El secretario de Estado alguna vez llamó al presidente “maldito idiota”, según NBC News

Trump insinúa que ganaría a Tillerson en prueba de coeficiente intelectual

■ El jefe de la Casa Blanca acusa a los demócratas de bloquear un acuerdo en materia migratoria

■ AFP Y AP

WASHINGTON. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, insinuó este martes que él es más inteligente que el secretario de Estado, Rex Tillerson, y sugirió comparar pruebas de coeficiente intelectual para demostrarlo, días después de que desestimó reportes de prensa que señalaban que el jefe de la diplomacia alguna vez lo llamó “estúpido”.

En Twitter, Trump acusó a sus adversarios en el Congreso de bloquear un acuerdo en materia migratoria. “El problema es que los demócratas no quieren asegurar las fronteras ni les importa la seguridad de Estados Unidos”, escribió esta mañana el magnate.

La tensa relación quedó sobre la mesa la semana pasada, tras la publicación de un reportaje en el que NBC News afirmó que el vicepresidente Mike Pence tuvo que hablar con Tillerson para di-

suadirlo de renunciar en el verano, además de que el secretario de Estado presuntamente se refirió al mandatario en términos de “maldito idiota” (*fucking moron*) después de una reunión en el Pentágono, en julio.

Tillerson se vio obligado a negar el informe de NBC News y aseguró que nunca consideró renunciar al cargo, incluso su portavoz añadió que nunca empleó esa clase de lenguaje, pero algún aspecto sobre el reportaje de NBC pareció molestar al mandatario.

“Creo que es una noticia falsa. Pero si lo hizo, (llamarlo maldito idiota) creo que tendremos que comparar las pruebas de coeficiente intelectual y puedo decirte quién va a ganar”, indicó

Trump en una entrevista a la revista *Forbes*.

En esta conversación realiza-

da el viernes, el gobernante respondió a las críticas de que está debilitando la autoridad de Tillerson con sus controvertidos tuits que interfieren en gestiones diplomáticas que están en curso. “No estoy socavando nada. Creo que en realidad estoy fortaleciendo su autoridad”, insistió Trump en la entrevista.

En ocasiones recientes, el presidente ha tenido desacuerdos con el secretario de Estado en importantes temas de seguridad nacional, como el acuerdo nuclear de Irán y la crisis con Corea del Norte. Tillerson además se quejó de que la Casa Blanca le impidió nombrar a subalternos.

Aun así, la semana pasada Trump subrayó a reporteros que tiene “total confianza” en su secretario de Estado, pese a su polémica relación.

Más temprano, Trump lanzó una andanada de tuits sobre di-

versos temas. En uno indicó que no es fácil buscar ayuda en los congresistas demócratas para aprobar leyes de inmigración porque “los demócratas no quieren fronteras seguras”.

A los demócratas “no les importa la seguridad de Estados Unidos”, fustigó el mandatario, quien publicó este mensaje dos días después de enviar a los líderes del Congreso una lista de requerimientos con propuestas legislativas en materia de inmigración, que incluía una serie de “mejoras de seguridad”, como la construcción del muro en la frontera con México, antes de que el Ejecutivo firme una ley que restaure el programa que protege de la deportación a jóvenes inmigrantes indocumentados que llegaron a Estados Unidos cuando eran niños, conocidos como *dreamers*.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	MUNDO	13

EXIGEN AL CONGRESO PROTEGER A BENEFICIADOS POR DACA

Abogan 176 alcaldes de EU por dreamers

Unidad. Republicanos y demócratas piden una ley para otorgar la residencia a jóvenes indocumentados

WASHINGTON.- Un grupo de 176 alcaldes de Estados Unidos pidió ayer al Congreso que apruebe cuando antes una ley para otorgar la residencia y abrir un camino a la ciudadanía, para los 800 mil jóvenes indocumentados que llegaron al país de niños conocidos como dreamers.

Los alcaldes, del Partido Demócrata y Republicano, formularon su petición en una misiva enviada tanto a los miembros de la Cámara de Representantes como a los del Senado.

“Les escribimos en nombre de los alcaldes de la nación para exigirles que aprueben rápidamente una ley bipartidista que permita a los dreamers acceder a la residencia permanente y, con el tiempo, a la ciudadanía estadounidense si cumplen con algunos criterios”, señalaron los alcaldes.

“Debido a la decisión de la administración Trump de terminar DACA en seis meses, la legislación debe ser aprobada tan rápidamente como sea posible a fin de que continúen los beneficios a los dreamers, nuestras ciudades y a nuestra nación”, pidie-

RESPALDO

- **76% de los estadounidenses** apoyan un estatus permanente o ciudadanía para los beneficiarios del DACA
- **71% cree que todos** los inmigrantes indocumentados deben tener la oportunidad de legalizarse.
- **Los demócratas** favorecen la iniciativa de ley Dream, que legaliza la presencia de los beneficiarios del DACA y abre una ruta a la ciudadanía, después de un periodo de espera que puede prolongarse al menos unos 15 años.
- **Un grupo de republicanos** impulsa la iniciativa de ley Éxito, que contempla beneficios similares al proyecto de ley Dream, pero impide que sus beneficiarios puedan hacer migración en cadena, es decir, iniciar la legalización de sus familiares directos.

ron en la carta a los legisladores.

La misiva fue firmada por alcaldes de ambos partidos de 39 estados del país y el Distrito de Columbia.

Los regidores que enviaron la carta pertenecen a la Conferencia de Alcaldes de EU, una organización no partidista que agrupa a los líderes locales

de mil 408 ciudades del país, aquellas con más de 30 mil habitantes.

Entre los firmantes figuran el alcalde republicano de Aurora (Colorado), Steve Hogan, así como los regidores demócratas de Nueva York y Chicago, Bill de Blasio y Rahm Emanuel, respectivamente.

El 5 de septiembre, el Presidente de EU, Donald Trump, anunció el fin del programa de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia (DACA), pero dio al Congreso seis meses, hasta el 5 de marzo de 2018, para aclarar la situación de los jóvenes indocumentados que llegaron de niños al país.

El domingo pasado, el mandatario envió a los líderes del Congreso su plan de principios para una futura reforma migratoria, que incluye el muro en la frontera con México, agilizar la expulsión de menores centroamericanos, contratar a más agentes y limitar la concesión de visas mediante un sistema de méritos.

Trump quiere que su plan migratorio sirva como punto de partida para las negociaciones de una futura reforma migratoria y de un acuerdo que proteja a los 800 mil jóvenes indocumentados que, gracias al programa DACA, pudieron frenar su deportación y obtener un permiso de trabajo temporal. /AGENCIAS

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	PRIMERA	18

FUE DENUNCIADO

Destituyen a maestro en Veracruz por video sexual

POR LOURDES LÓPEZ

Corresponsal
nacional@gtmm.com.mx

XALAPA, Ver.— Mario Eduardo Lucas, maestro de Mantenimiento de la Red de Cómputo, del Colegio Nacional de Educación Profesional y Técnica (Conalep) de la ciudad de Papantla, fue suspendido de sus labores tras la difusión de un video en el que sostiene relaciones sexuales con una alumna del quinto

semestre de la institución.

Dolores Gutiérrez Saavedra, directora del Conalep "Manuel Maples Arce", confirmó que el maestro tenía muchos años que laboraba en el plantel, pero al haber incurrido en un encuentro sexual con una menor de edad, cometió un ilícito y ya fue denunciado ante las autoridades.

El video fue subido a un sitio de internet de contenido pornográfico.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	DINERO	5

REPORTE DE LA CONDUSEF

Educación financiera llega a más personas

**Según la Comisión
los visitantes a la
SNEF 2017
aumentaron 10.5%**

POR SONIA SOTO

sonia.soto@gimm.com.mx

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros informó que la décima Semana Nacional de Educación Financiera (SNEF) logró impactar a 192 mil 317 personas a nivel nacional.

En un comunicado, estableció que esta cifra representa 10.5% más personas que en 2016, ello a través de obras de teatro, conferencias, juegos, talleres, unidades móviles y otras actividades lúdicas.

En total se realizaron cuatro mil 15 eventos con temas como presupuesto, ahorro, crédito, retiro y seguros.

Del total se realizaron mil 286 eventos en diferentes estados, lo que representa 11.8% más que los efectuados el año anterior, registrando 117 mil 460 asistentes.

En Oaxaca, Chiapas y Morelos no se realizaron actividades de Educación Financiera, pero sí se instalaron módulos de atención y asesoría para las personas afectadas por fenómenos naturales.

En la sede central de la Semana Nacional de Educación Financiera, en la Ciudad de México, se realizaron dos mil 729 eventos, es decir, 3% más que en 2016, y se registraron 74 mil 857 asistentes.

Por primera vez se permitió la asistencia de asesores en crédito hipotecario y de nómina, tarjetas de crédito, para atender las dudas de las personas que sufrieron alguna afectación por los sismos del 7 y 19 de septiembre.

3

POR CIENTO

más personas visitaron
la sede central de la
SNEF

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	POLÍTICA	17

- Educación y Desarrollo suscriben acuerdo en la entidad

En Campeche otorgan apoyos para viviendas a profesores destacados

DE LA REDACCIÓN

La Secretaría de Educación de Campeche y la Comisión Estatal de Desarrollo de Suelo y Vivienda otorgarán apoyos para casas a maestros destacados y excelentes, acuerdo que fue suscrito, como testigo de honor, por el presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre.

El líder magisterial aseguró que la medida pone en alto el interés del gobernador de Campeche, Alejandro Moreno Cárdenas, por mejorar las condiciones de los docentes, acción que los maestros, dijo, retribuirán con óptimos resultados en las aulas.

“Esos recursos directos del gobierno del estado, independientemente de los que se consiguen por conducto del Issste para los mejores maestros, merecen una felicitación y un reconocimiento”, aseguró Díaz de la Torre en un acto encabezado por el mandatario local.

En una gira de trabajo por la entidad también se entregaron nombramientos a maestros, directores y supervisores de educación básica, así como estímulos a docentes destacados de ese nivel y de educación media superior.

En la ceremonia, Díaz de la Torre destacó que casi 90 por ciento de los docentes que han participado en los procesos de evaluación han acreditado, con resultados, su compromiso con los niños y jóvenes del país, haciéndose merecedores de los estímulos que marca la ley y la valoración social.

En la firma del convenio también estuvo Margarita Zorrilla Fierro, consejera de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, quien reconoció a los docentes destacados.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	NACIONAL	9

EN NUEVE ESTADOS AFECTADOS POR SISMOS

ISSSTE y FOVISSSTE destinan más de 15 mil mdp para reconstrucción de viviendas

■ El ISSSTE, en conjunto con el Fovissste, dieron a conocer los programas Inmediato de Reconstrucción de Vivienda (PIREV) y de Préstamos Personales para atender con prioridad a los derechohabientes afectados por los temblores de los pasados 7 y 19 de septiembre.

En conferencia de prensa y acompañado de los representantes sindicales de la FSTSE, SNTE, AAPAUNAM y SNTISSSTE, el director general del Instituto, José Reyes Baeza Terrazas, puntualizó que los objetivos principales de estos programas serán: emplear y desarrollar los mecanismos ne-

cesarios para atender a los derechohabientes y sus familias afectados por los sismos y huracanes. En materia de vivienda resaltó que se cuenta con una inversión de 15 mil millones de pesos para los estados afectados por sismos que son: Chiapas, Ciudad de México, Estado de México, Guerrero, Morelos, Oaxaca, Puebla, Tlaxcala, Veracruz; así como de fenómenos meteorológicos en Baja California, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Nuevo León (este último se incorporará en caso de emitirse la declaratoria de desastre natural correspondiente).

OPINIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Columna La Gran Carpa | Letrero (El Economista, p. 58)

Columna La presentación del Comité Científico para reconstruir CDMX hirió sensibilidades (Reforma, p. 2)

SEP

Artículo La Reforma Educativa en la globalización (II) | Carlos Ornelas (Excélsior, p. 11)

Artículo GPPAN agenda legislativa solidaria para reconstruir juntos la CDMX | Jorge Romero (La Crónica de Hoy, p. 16)

Columna Red Compartida (La Prensa, p. 7)

Columna Serpientes y Escaleras | A Videgaray ¿se le mueve la patita' (El Universal, p. 10)

Columna Bitácora del director | Un PRI sin prisa (Excélsior, p. 2)

Columna Liturgia Política | Meade en el corazón de Peña Nieto (Impacto Diario, p. 10)

Columna Rozones | El cronograma de Nuño (La Razón, p. 2)

Columna Solo para iniciados | El PRI pierde tiempo y terreno (Impacto Diario, p. 3)

Columna Mirada Indiscreta | Autoriza SEP certificados en guarderías (El Economista, p. 59)

Columna Nada personal, sólo negocios | Colegio Edron: los misterios después del sismo (Milenio, p. 2)

Columna Sexto Patio | Margarita (que no La Corregidora) y el católico ejército independentista (Impacto Diario, p. 2)

Columna El Gurú de la Barranca (Basta, p. 10)

SECTOR EDUCATIVO

Artículo | Trump condiciona DACA: ¿y México? | Ana María Aragonés (La Jornada, p. 21)

Columna Uno | Tardío regreso a clases en Edomex (Unomásuno, p. 3)

Columna Día Hábil | Se aplica (Ovaciones, p. 2)

Columna Uso de Razón | Sheinbaum mintió en el caso Rébsamen (El Financiero, p. 48)

Columna Dinero | Slim, sus amigos y sus clientes (La Jornada, p. 10)

Columna Capital Político | Nadie le entra a la reconstrucción (Excélsior, p. 4)

Columna Pulso Político | De esto y de aquello (La Razón, p. 6)

Columna El Correo Ilustrado | ¡No, al cobro de cuotas en Cendis de Iztapalapa! (La Jornada, p. 2)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	FORO	58



LETRERO. El Tec de Monterrey en la Ciudad de México podrá volver a operar si construye un nuevo edificio o habilita otra sede en la capital para garantizar la seguridad de alumnos, académicos y personal administrativo, afirmó **Salvador Jara Guerrero**, subsecretario de Educación Superior del gobierno federal.



ENANOS. El dirigente nacional de Morena, **Andrés Manuel López Obrador**, criticó en redes sociales al expresidente **Vicente Fox** y le advirtió: “Pobre, ya no tendrá su pensión de 5 millones al mes ni otras canonjías”. Antes, tuiteó: “Fox tiene intereses, no partido. Apoyó a (Enrique) Peña (Nieto) y ahora está con Meade. Que se aplique a fondo”. El dirigente de Morena se refirió a la visita que hace unos días realizó el secretario de Hacienda y Crédito Público, **José Antonio Meade**, al Centro Fox para participar en el Foro Citek, organizado por el exmandatario.



MALETA. El primer ministro de Canadá, **Justin Trudeau**, y su esposa, **Sophie Grégoire Trudeau**, realizarán su primera visita oficial a México los días 12 y 13 de octubre, donde se reunirán con el presidente **Enrique Peña Nieto** y con líderes de la sociedad civil. De acuerdo con la embajada canadiense, el *premier* honrará a los damnificados por los sismos en una visita que hará a la

Cruz Roja. El segundo día de su estancia pronunciará un mensaje en el Senado de la República. Lo acompañará la canciller, **Chrystia Freeland**, y el ministro de Comercio, **François-Philippe Champagne**.



ESTRELLAS. La Universidad Autónoma del Estado de México otorgó el doctorado *honoris causa post mortem* al expresidente cubano **Fidel Castro Ruz**. El rector **Alfredo Barrera Baca**, entregó el documento al embajador de Cuba en México, **Pedro Juan Núñez Mosquera**, en la Sala del Consejo Universitario. En la ceremonia, Barrera Baca destacó la “congruencia de pensamiento y la acción universal del líder cubano, estadista que contribuyó durante medio siglo a forjar la noción contemporánea de identidad latinoamericana”.



CORTINA INTERMEDIO. Empleados del edificio de la Asamblea Legislativa ubicado en el Zócalo fueron desalojados por una alarma de fuga de gas. Al lugar llegaron elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos para checar la situación. Según declaraciones del personal que se encontraba laborando, quienes fueron evacuados por elementos de Resguardo, en el lugar se percibía un fuerte olor a gas, de ahí que fueron desalojados y se les informó que regresarán al inmueble hasta nuevo aviso.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	CIUDAD	2

CIRCUITO INTERIOR

TRAS la emergencia, comienza a surgir la lista de proyectos caídos con el sismo.

HACE cosa de un año, el Gobierno intervino la Colonia Tránsito para desactivar un tianguis ilegal de ropa y aseguró enormes predios.

Y AHÍ se planeaba que este año comenzara la edificación del nuevo Tribunal de Justicia Administrativa, a cargo de **Yasmin Esquivel**, pero parece que la cobija presupuestal no alcanzará a cubrir tanto.

NI HABLAR, por ahora, la reconstrucción de CDMX no albergará magistrados.

...
LA PRESENTACIÓN del Comité Científico para reconstruir CDMX hirió sensibilidades.

EL JEFE de Gobierno anunció la semana pasada que UNAM, IPN, UAM, ITAM, CIDE, ITESM y Colmex dispondrán de \$50 millones para investigar y ofrecer directrices en la recomposición de la Capital. ¿Faltó alguien?

BUENO, se entiende que, ante la triste ausencia de **René Drucker**, por ahora la Secretaría de Ciencia no fuera convocada, pero resulta que tampoco estuvo el Rector **Hugo Aboites**, de la UACM, donde incluso imparten Protección Civil y Gestión de Riesgos.

QUIZÁ no lo invitaron a la presentación pero luego andará por ahí en los trabajos, ¿o no? Sería muy raro que no confiaran en una institución de la que propia autoridad es responsable.

circuitointerior@reforma.com

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	PRIMERA	11

CARLOS ORNELAS

Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana

carlos.ornelas@icloud.com

La Reforma Educativa en la globalización (II)

El miércoles de la semana pasada ofrecí la perspectiva general de las presunciones conceptuales que disputan la interpretación de las reformas educativas. No que sean enfoques antagónicos y excluyentes entre sí; la diferencia está en la óptica que adoptan con respecto al papel que juegan los actores locales: la teoría de la cultura mundial, la perspectiva del neoinperialismo cultural y el paradigma del prestamista y el prestatario. Hoy considero la primera en conexión con la Reforma Educativa del gobierno de Peña Nieto.

Los teóricos de la cultura mundial tienden a ver la evolución de la sociedad siempre propensa al equilibrio. Suponen que los actores políticos alrededor del mundo comparten principios con respecto a los fines de la educación y las aspiraciones de reforma educativa para impulsar usanzas escolares acordes con los fundamentos de la modernidad. Al hacer el análisis de la Reforma Educativa mexicana, apuntarían que sus propuestas embonan con las inclinaciones de cambio institucional en boga en el ambiente global; cuya influencia en el entorno nacional es legítima.

Los partidarios de esta corriente basan la mayor parte de sus análisis en el neoinstitucionalismo sociológico. Las particularidades de las naciones indican cómo las tendencias globales se adaptan en las culturas locales. Lo denominan isomorfismo, por la tendencia a seleccionar herramientas similares y arrojar resultados parecidos. El acoplamiento flexible es otro de los conceptos que estos académicos diseñaron para tomar en cuenta la acción de individuos y organizaciones en las escalas nacional y mundial. Por ejemplo, esta idea engarza bien para dilucidar la adaptación de las ocho sugerencias de la OCDE para el desarrollo del servicio profesional docente y cómo, con las modificaciones que dicta la cultura local, contribuyeron a la elaboración de dos nuevas leyes. Empero, según la misma visión neoinstitucionalista, no hay un isomorfismo general, pues las circunstancias e intereses de grupos, instituciones e individuos, tanto en el contexto nacional como en los diferentes entornos locales, modifican los patrones y transcriben de diferente manera los modelos globales.

El acoplamiento flexible acaso permitiera explicar cómo el gobierno de Peña Nieto —al principio de su mandato— pudo articular los intereses de los grandes partidos en una agenda de reformas. Los proponentes del Pacto por México recurrieron al símbolo de PISA para empujar por mejoras en la calidad de la educación, pero el ensamble de las propuestas se asentaba en

la exigencia política de recuperar la rectoría de la educación. La cultura institucional que el régimen de la Revolución Mexicana instauró favorecía los intereses de asociaciones corporativas.

La reforma acopló el empeño de grupos que, bajo el influjo de la cultura mundial, querían introducir normas uniformes, metas comunes, evaluación de resultados y rendición de cuentas, así como estipular sanciones para quienes infringieran las reglas formales. Pero, al mismo tiempo, el gobierno actuó con flexibilidad para incorporar a varios círculos al carril de la reforma, pero con diferencias de grado. Por ejemplo, disciplinó al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación al encarcelar a Elba Esther Gordillo, pero negoció con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y le ofreció canonjías, hasta que ésta rebasó los intereses institucionales del Estado.

Por otra parte, el gobierno central no podía poner en una misma sintonía a los gobernantes y a los administradores de la educación básica en los estados. Por ello, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, negocia con los gobernadores agrupados en regiones, en lugar de nada más actos de valor simbólico en la Conferencia Nacional de Gobernadores, pero ineficaces para alcanzar acuerdos.

El proceso de implementación —como denominan a la ejecución de políticas, autores que usan la teoría de la cultura mundial— se flexibilizó según las realidades circundantes. Pero, de cualquier manera, manifestarían, el modelo internacional de reforma educativa produce efectos que hacen que la reforma mexicana se acerque más a la tendencia global. Marcha hacia el isomorfismo, no a la homogeneidad.

Aunque los teóricos de la cultura mundial aportan ideas, aseguran sus críticos, ignoran patrones de dominación y reducen la oposición a las reformas a visiones premodernas. No explica con suficiencia la Reforma Educativa.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	NACIONAL	16

De acuerdo con estimaciones preliminares, los sismos del pasado 19 de septiembre en la ciudad de México, dejaron más de 500 inmuebles que hoy no son funcionales; alrededor de mil 300 edificios que requieren de modificaciones o reparaciones y más de 10 mil familias que perdieron su patrimonio; requiriéndose un monto de aproximadamente 20 mil millones de pesos para la reconstrucción total. Por ello, se necesita el esfuerzo de todos para que los hoy damnificados puedan recuperar su vida y patrimonio a la brevedad posible.

El Grupo Parlamentario de Acción Nacional en la VII Asamblea Legislativa del Distrito Federal, impulsa una agenda solidaria hacia los damnificados para superar la contingencia a través de propuestas legislativas puntuales y eficientes.

Mediante diversos puntos de acuerdo, logramos acciones concretas orientadas a apoyar la restitución del patrimonio de los afectados y para que se emprendan medidas de mantenimiento, conservación y rehabilitación de infraestructura pública y privada, con el fin de salvaguardar la vida de los que habitamos esta ciudad. De manera específica, se solicitó al Gobierno Federal considerar a la delegación Benito Juárez en la distribución de los recursos del Fideicomiso Fondo de Desastres Naturales (Fonden), ya que fue una de las demarcaciones que más edificios dañados tuvo, con un gran número de personas damnificadas, así como incrementar a 400 mil pesos el apoyo para la recons-



JORGE ROMERO HERRERA*

GPPAN agenda legislativa solidaria para reconstruir juntos la CDMX

trucción de su vivienda. Se pidió también verificar las instalaciones del Archivo General de Notarías para dar certeza jurídica y patrimonial y, para garantizar la seguridad de los asistentes a eventos masivos se solicitó la revisión exhaustiva de los centros de espectáculos.

Asimismo, con el objetivo de que los ciudadanos cuenten con información clara y específica sobre la revisión y situación estructural de los inmuebles y planteles educativos afectados, dictámenes etcétera; solicitamos la creación de una plataforma digital de fácil acceso y transparente; ello, con el fin de priorizar la protección de la vida, la dignidad y el patrimonio de las personas.

Ante los saqueos que han sufrido algunos de los damnificados, se solicitó a la Secretaría de Seguridad Pública encabezar una serie de operativos que resguarden las pertenencias de las familias afectadas, y se combata frontalmente la voracidad delincuencia, ya que los 25 mil 500 elementos desplegados para la salvaguarda de los habitantes de la Ciudad de México no son suficientes; requerimos también, a la Secretaría de Protección Civil otorgar certeza del estado que guardan los inmuebles dañados y prevenir de posibles riesgos a la vida de las personas que los habitan o visitan.

En materia económica, se solicitó al Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, la publicación semanal del uso de los recursos del Fondo de Desastres Naturales de la capital, por parte de la Secretaría de Finanzas local; queremos además que todo adeudo que exista a partir del 19 de septiembre y hasta el final de este ejercicio fiscal por concepto de predial, al pagarse, se acredite, a través de un recibo de depósito y sea destinado al Fondo de Desastres Naturales de la capital. También buscamos implementar diversas acciones en beneficio de todos aquellos que resultaron

afectados en sus fuentes de empleo por el sismo, entre las que se encuentran, su inclusión general en programas sociales, colocación laboral y beneficios fiscales a empresas. Para que los contraten, al menos por una temporalidad de un año.

En materia de transparencia, se anunció la creación de una Comisión Especial de Seguimiento y Apoyo a los Trabajos de Reconstrucción CDMX, para lograr la plena aplicación de los recursos por parte de la Federación hacia la población afectada y vigilar el ejercicio de los recursos, tanto públicos como privados, por parte de las autoridades de la Ciudad de México.

En educación, exhortamos al titular de la Secretaría de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, a agilizar la supervisión estructural de escuelas públicas y privadas de nivel básico, media superior y superior; a fin de agilizar el regreso a clases en las delegaciones y se solicitó un informe detallado y actual, sobre el estado que guardan las escuelas y el nivel de avance de dictaminación estructural.

En materia hídrica, solicitamos a la Secretaría de Hacienda un incremento en el Presupuesto de Egresos 2018 para el Programa Hidráulico de subsidios para entidades federativas; así como fortalecer el Programa Agua a tu casa para contar con reservas del vital líquido.

A la Contraloría local, le requerimos instrumentar una auditoría integral a las áreas de Obras y Desarrollo Urbano en las 16 delegaciones, con la finalidad de constatar la plena legalidad de sus funciones; así como conocer el estado que guardan las vías secundarias en delegaciones para garantizar el tránsito seguro.

Hemos de estar atentos como legisladores para verificar que las acciones implementadas por las diferentes autoridades sean apegadas a la norma y eficientes en apoyo de quienes resultaron damnificados.

La ciudadanía ha expresado su apoyo y solidaridad y nos corresponde emprender acciones para transparentar y evitar cualquier acto de corrupción con relación a la reconstrucción de nuestra ciudad.

* Coordinador del GPPAN en la ALDF

* Secretario de la Comisión de Gobierno

@JorgeRolle



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	OPINIÓN	7

Red Compartida

DICEN QUE Ricardo Anaya prepara en el PAN lo que será la gran purga previa a la campaña de 2018: los primeros en caer serán los senadores Ernesto Cordero, "El Gallo" Salvador Vega Casillas, Javier Lozano y Roberto Gil Zuarth. Esa es la primera lista de los legisladores que serán inmolados para abrir brecha, su principal pecado es ser amigos del titular de la SHCP, José Antonio Meade, a quien ya ve como posible contrincante desde las filas del PRI.

Si, LEYÓ bien, la campaña de Anaya la está pensando con Meade como candidato del PRI. Nos dicen que en realidad no hay preocupación por lo que haga Margarita Zavala sino por todo el lío que puede causar Felipe Calderón dentro del partido. Y hacia adelante la apuesta es contra AMLO, pensando en que Meade vendría desde el PRI.

TRAS LA renuncia de Margarita Zavala al PAN, dos personajes de los menos favorecidos en las encuestas se reunieron para hacer acuerdos y propuestas sobre el Frente Ciudadano por México. Tanto el ex gobernador, Rafael Moreno Valle, como el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, buscan replantear las reglas a pesar de que en muchas encuestas el Frente está por delante de AMLO.

EL CASO es que Aureoles desapareció del radar de las encuestadoras, no aparece como probable contendiente que merezca ser careado con Ricardo Anaya, Margarita Zavala, Miguel Ángel Mancera o Miguel Osorio Chong. Debería hacer una encuesta en su casa, a ver cómo le va.

¿SE ACUERDAN de Olga Sánchez Cordero, exministra de la Suprema Corte de Justicia? Bueno, pues es esposa de Eduardo García Villegas, hermano de la directora del Colegio Rébsamen, Mónica García Villegas, quien formó parte de la generación hippie del 68.

PUES SE dice que pronto será noticia por su presunta participación en el mencionado colegio donde, hay que recordar, murieron 19 niños y 7 adultos. A ver cómo le va a la exministra que es amiga, se dice, de Claudia Sheinbaum, delegada en Tlalpan.

LOS QUE se quedaron muy decepcionados y enojados, son los locatarios y habitantes de la Colonia Chalma de Guadalupe porque en la Delegación Gustavo A. Madero les prometieron la construcción de un nuevo mercado, que esperaron por más de 30 años. Pero desde hace varios días, la obra quedó inconclusa y las autoridades les argumentan que se acabaron los recursos y no se terminará la edificación.

YA DE últimas, en el Senado se aprobó un acuerdo que modifica el calendario de comparecencias del V Informe de Gobierno. La SEP, de Aurelio Nuño, se presentará ante comisiones el 31 de octubre a las 17:00 horas y no el miércoles 18 de octubre, como estaba planeado.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	OPINIÓN	10

SERPIENTES Y ESCALERAS A Videgaray ¿se le mueve la patita? Salvador García Soto

Aunque en el PRI y el gabinete afirman que, en la definición del candidato a 2018 “aún no hay nada para nadie”, y sostienen que Peña Nieto engaña y confunde con su hermetismo hasta a sus más cercanos, casi todos los priistas de la cúpula coinciden en que los presidenciables con posibilidades reales en este momento son tres: Aurelio Nuño, Miguel Ángel Osorio y José Antonio Meade. Muchos ya descartan al doctor José Narro y, a estas alturas, sólo algunos hablan de seis aspirantes que irían a una pasarela por los estados y organizaciones priistas y sociales, incluidos Enrique de la Madrid y José Calzada.

Pero nadie —ni él, que públicamente ha dicho que no le interesa— incluye ya en la lista al canciller Luis Videgaray. Bueno, casi nadie, salvo algunos voceros oficiosos —y socios— que hace unos días, en un intento de “revivir” al secretario de Relaciones Exteriores, volvieron a manejar la posibilidad de que Videgaray pueda ser “la opción” de Peña Nieto, en un supuesto escenario en el que todos los demás aspirantes del PRI (Osorio, Nuño, Meade, Narro y hasta De la Madrid) serían “damnificados políticos” por el sismo del 19-S y se quedarían en sus secretarías a atender la reconstrucción.

La pluma zalamera que veía al doctor Videgaray como auténtico “Lázaro”, resucitar de entre los muertos en la carrera priista no se privó de decir que don Luis “sería muy buen presidente, el mejor sin duda” y, para disimular, incluyó en su lista de “sobrevivientes” a Manlio Fabio Beltrones, a quien veía “fuera de la contienda”, pero le sugería que si quería ser “una opción más para EPN”, le convendría “un gesto de humildad, tomar el teléfono y llamar a Videgaray para tomarse

un café”. Así de oficioso pues.

Ayer en el Senado, Layda Sansores, con su lenguaje florido y hasta escatológico, también revivió las sepultadas aspiraciones del canciller, a quien dijo que su “servilismo” hacia Estados Unidos es “para que Trump lo rocíe con agua bendita o el yerno (Jared Kushner) lo corone de candidato”. Luego, la senadora de Morena, en una alegoría sobre la conocida frase que involucra a la política y la mierda, le dijo al titular de Relaciones Exteriores que él estaba dispuesto a “comerse un plato de caca”. La respuesta de Videgaray fue muy política: “Aunque no lo crea me da mucho gusto verla, senadora”, le contestó y tras defender a Peña Nieto y su política exterior, le diría a la campechana, entre aplausos priistas: “Podemos diferir, podemos tener opiniones distintas, pero yo la invito a que nos mantengamos ajenos a ese tipo de expresiones por el respeto que nos tenemos usted y yo”.

Entonces, ¿al canciller sí se le mueve la patita por el 2018, aunque todos lo vean bien muerto como presidenciable? O sólo es calentura de sus voceros.

NOTAS INDISCRETAS... La renuncia de Luisa María Calderón ayer por la noche, y antes la de José Luis Luege Tamargo, confirman que la fractura en el PAN provocará más bajas aunque éstas serán dosificadas, en un intento de los calderonistas de aumentarle el costo por la división al dirigente Ricardo Anaya. Pero no todos se van, algunos se quedan a combatir a Anaya; es el caso de los senadores Ernesto Cordero y Roberto Gil. El primero se encargará del tiroteo constante contra el dirigente y el segundo, dicen, buscará registrarse como candidato del PAN a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, nomás

para aguarle su “Frente” a Ricardo Anaya. La guerra civil panista apenas empieza... A un mes del sismo que sacudió a Oaxaca y Chiapas el 7 de septiembre, la situación aún es complicada en varios municipios de los más pobres en ambos estados, aunque la ayuda federal y estatal sigue fluyendo. Un recuento oficial de lo hecho en Juchitán, el municipio más afectado del istmo, afirma que instalaron 11 albergues, 6 comedores, 21 cocinas comunitarias, 14 plantas potabilizadoras y se movilizó a 53 unidades médicas para acciones epidemiológicas. El responsable federal en Juchitán, el subse-

cretario de Gobernación, René Juárez Cisneros, en una tarjeta que envió al secretario Osorio, asegura que ya se regularizaron en Juchitán y en las comunidades oaxaqueñas afectadas los servicios de energía eléctrica, agua potable y comunicaciones, aunque reconoce que aún no vuelve totalmente la normalidad a esa zona afectada... En donde algo huele muy mal es en Chilpancingo. Y no sólo por la basura que se acumula en las calles de la capital guerrerense, ante la falta del servicio de recolección que no ha podido regularizar al alcalde Marco Antonio Leyva; lo que también apasta es que el edil no ha podido explicar qué pasó con los 12 millones de pesos que le entregó el gobierno estatal para regularizar el servicio de limpia. Lo malo para el edil Leyva Mena es que la pestilencia, la de la basura pero también la de los 12 millones, ya llegó hasta el Congreso local, y no tardan en llamarlo a que explique dónde quedaron esos recursos... Los dados mandan Serpiente. Caída libre. ●

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	PRIMERA	2



Un PRI sin prisa

Mientras las oposiciones de derecha e izquierda se desgastan en divisiones y escisiones, y crece la lista de potenciales aspirantes independientes a Los Pinos en 2018, el partido del gobierno saca ventaja de la indefinición de su propia candidatura presidencial.

Uno puede apostar su casa a que **Andrés Manuel López Obrador** estará en la boleta electoral por tercera vez y quizá una comida, con grandes posibilidades de ganarla, a que **Ricardo Anaya** representará en la contienda al Frente Ciudadano por México (PAN-PRD-MC).

También parece bastante seguro predecir que **Margarita Zavala** obtendrá las firmas necesarias para figurar como candidata independiente en 2018. Y quizá **El Bronco** y **El Jaguar**, también.

Pero, ¿y el PRI?

A últimas fechas, ha crecido la sensación de que **José Antonio Meade** será el ungido. Respaldada esa visión la apariencia de que fue el gran ganador de la XXII Asamblea Nacional del tricolor, que retiró los candados estatutarios para que personas sin militancia –como él– puedan ser candidatos.

Asimismo, que el aún secretario de Hacienda podría atraer la simpatía de los panistas que no están con **Ricardo Anaya**, y que de aquí al 15 de noviembre tendrá la oportunidad de amarrar relaciones con los muchos de los gobernadores que están buscando que su estado salga beneficiado de la negociación del Presupuesto de Egresos de 2018.

Sin embargo, ¿quién puede afirmar que el secretario de Educación, **Aurelio Nuño**, no está en la puja? La forma en que ha conducido la implementación de la Re-

forma Educativa y ha puesto en paz la rebeldía magisterial en estados como Oaxaca y Guerrero –entidades en las que se ha hecho presente a raíz de los sismos de septiembre– hacen imposible descartarlo.

Pero la lista de presidenciables del PRI no se queda ahí, si bien **Meade** y **Nuño** son los más visibles en estos momentos.

Entre las opciones que tiene el presidente **Enrique Peña Nieto** para nombrar al candidato del partido están también los secretarios de Gobernación, **Miguel Ángel Osorio Chong**, y de Salud, **José Narro**.

Por tanto, intentar saber hoy quién será el favorecido resulta muy complicado. ¿O alguien apostaría su casa por alguno de los mencionados?

Por hablar de los candidatos presidenciales del PRI en el pasado, a estas alturas del sexenio ya habían sido destapados **José López Portillo**, **Miguel de la Madrid** y **Carlos Salinas de Gortari**; estaba a unos días de serlo **Luis Echeverría** y faltaban aún semanas para que lo fueran **Adolfo López Mateos**, **Gustavo Díaz Ordaz** y **Luis Donaldo Colosio**. Es decir, todavía estamos en los tiempos del sexenio en que históricamente se ha revelado el nombre del candidato del PRI cuando ese partido ha ocupado la Presidencia de la República.

En esta ocasión, dudo mucho que se conozca antes de Año Nuevo. Menos cuando los partidos han renunciado a una parte de sus spots a fin de que se transmitan mensajes sobre la reconstrucción por los sismos.

El Consejo Político Nacional del PRI tiene programada una reunión hoy miércoles. Pero, contra lo que se ha publicado en días recientes, los 731 consejeros no decidirán esta vez el método de selección del candidato presidencial, de acuerdo con el mandato que le dio la asamblea priista.

La sesión de hoy será para nombrar a los integrantes de órganos creados por la propia asamblea y autorizar al CEN a acordar coaliciones, entre otros asuntos en agenda.

El método de selección será discutido en diciembre, al margen de que uno crea o no que ese método vaya a valer algo frente a la tradición de que el Presidente en turno escoge al candidato.

A decir de fuentes de la dirigencia priista, la parsimonia que tiene el partido para meterse de lleno en la competencia por Los Pinos está fincada en los tiempos establecidos por la legislación electoral.

Puede ser, pero lo seguro es que al PRI le está funcionando no someter desde ya a su candidato –llámese como se vaya a llamar– al golpeo que están experimentando **López Obrador**, **Anaya** y **Zavala**.

A ellos tres, la opinión pública ya los está evaluando en función de sus conocimientos sobre los grandes temas del país, cosa que no sucede con los presidenciables del PRI, que siguen atendiendo únicamente asuntos propios de su actual función.

Por eso el PRI no tiene prisa. Ha comprendido que gana más con prolongar el suspenso hasta donde se pueda, que meter a su candidato a la pista para que empiece a acumular kilómetros.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	1	10

LITURGIA
POLÍTICA

ANÁLISIS

FRANCISCO BUSTILLOS TORAL

> RICARDO ANAYA, JEFE DE LA CAMPAÑA DEL SIMPATIZANTE PRIÍSTA JOSÉ ANTONIO: FEDERICO ARREOLA

MEADE, EN EL CORAZÓN
DE PEÑA NIETO

YO LO PRESENCIÉ EL 29 DE AGOSTO A DOS METROS DE MEADE Y ARREOLA ME HIZO RECORDARLO

Federico Arreola destapó al líder nacional del PAN, Ricardo Anaya, como jefe de la campaña del simpatizante priísta José Antonio Meade.

Asegura que todo lo que el joven queretano hizo para fracturar a su partido con la salida de Margarita Zavala, fue a propósito para favorecer a su viejo amigo, el ex secretario de Hacienda de Felipe Calderón que hoy también lo es de Enrique Peña Nieto.

La especulación de Arreola me trae a la memoria que desde que Enrique Ochoa Reza abrió la puerta de la candidatura presidencial a los "simpatizantes", todo mundo dio por sentado que el beneficiario es Meade.

A partir de entonces se han sucedido hechos públicos en los que el Presidente Peña Nieto insiste en hacer evidente que si Meade no estaba en su corazón ya ingresó o en definitiva habita en él, casi en solitario.

Por ejemplo, antes de huracanes y terremotos, en la ceremonia de entrega de la concesión de la Bolsa Institucional de Valores, ambos se dedicaron a coquetear entre sí ante la mirada complacida y entusiasmada de los cientos de representantes del sector financiero mexicano.

Bajaron juntos las escaleras del Palacio Nacional y juntos se marcharon, pero entre ambos significativos pasos, cada dos o tres minutos se esforzaban en hablar y carcajearse a los lejos sin importarles que en el uso del micrófono estuviera el líder del Congreso del Trabajo, Carlos Aceves del Olmo, el secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete, o el dirigente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón.

La cuestión era demostrar cuánto aprecia el Presidente al responsable de las finanzas públicas; incluso cuando Peña Nieto habló de lo bien que está la economía y lo mejor que puede estar, Meade se permitía mover las cejas de arriba abajo en señal de aprobación y agradecimiento.

Cada palabra, cada gesto, cada carcajada de Peña Nieto y Meade constituían una señal de po-

der del secretario de Hacienda; quizá uno de los más significativos que para los buscadores de señales no pasó inadvertido, ocurrió cuando hablaba Castañón.

Entre José Antonio y Agustín Carstens, a quien todos los oradores excluyeron de los saludos en el micrófono, estaba un asiento vacío; de pronto Meade le hizo una señal para que se arrojara, pues tenía algo que decirle. El gobernador del Banco de México obedeció sin chistar y movió su pesada humanidad con dificultad hasta que estuvo cerca de su jefe de sector; escuchó lo que tenían que decirle y luego se retiró a su silla.

Hace tiempo que Carstens se desilusionó de Meade; fue él quien le dio las primeras oportunidades, pero entraron en conflicto cuando el entonces secretario de Hacienda de Felipe Calderón le pidió los remanentes del cambio de divisas. Se trataba de llenar las alforjas de quien pensaban sería el candidato presidencial del PAN, Ernesto Cordero.

Carstens se negó y el conflicto no se hizo esperar; aún hoy se queja de maltrato por parte de Meade. Una de los últimos, obligarlo a moverse entre las sillas del presidium en Palacio Nacional para que a los asistentes de la ceremonia histórica de la entrega de la concesión de la Bolsa Institucional de Valores no les quede duda de quién manda.

El conflicto con Carstens por los remanentes concluyó cuando, el Congreso, vía Manlio Fabio

Beltrones, fueron etiquetados a fin de pagar deuda pública, por ejemplo, pero Meade y Luis Videgaray encontraron la fórmula para darles la vuelta. Pero esa es otra historia.

En aquella ceremonia en Palacio Nacional, el único que se encontraba a disgusto fue Aurelio Nuño, hasta entonces el único ocupante de corazón de Peña Nieto. Mientras el de Hacienda hablaba, el de Educación, a dos metros de él, lo miraba fijamente sin que Alfonso Navarrete fuera obstáculo para que lo taladrara con los ojos.

El 13 de agosto se lo habían destapado como simpatizante priísta y ahora exhibía su empatía con el Presidente. La mirada y mandíbula de Nuño delataban sus sentimientos mientras Meade se permitía incluso hacer chistoretas, como decir al Presidente que ya había dejado de llover y el sol había hecho su aparición.

Todo mundo entendió que se refería a sí mismo y a la reciente reforma estatutaria del PRI, y no al cambio de clima en la Ciudad de México mientras pronunciaba su discurso.

Yo lo presencié el 29 de agosto a dos metros de Meade y Arreola me hizo recordarlo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	MÉXICO	2

Rozones

El cronograma de Nuño

› **N**i un detalle en las tareas de reconstrucción se le va al secretario de Educación, **Aurelio Nuño**, quien ayer informó que antes de que concluya el sexenio estarán reparadas o reconstruidas todas las escuelas dañadas por los sismos. Y, según el plan, esta semana se regularizan las clases y en noviembre inician con reparaciones parciales en planteles y en diciembre las reconstrucciones totales.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	1	3

SÓLO PARA INICIADOS



JUAN BUSTILLOS

El PRI pierde tiempo y terreno

Unas cuantas semanas, quizá días, nos separan del destape del candidato del PRI a la Presidencia de la República, y ya son muchos quienes creen haber robado la señal al Presidente Peña Nieto.

No soy de ellos; he confesado una y otra vez que desde la competencia entre Miguel de la Madrid y don Javier García Paniagua, esta es la primera sucesión en la que lo único que tengo cierto es que Andrés Manuel López Obrador será candidato de Morena y Ricardo Anaya del PAN. ¿Del PRI? Nada.

Sin embargo, muchos analistas y políticos de diferentes partidos y corrientes ideológicas dan por sentado que el candidato priísta será el secretario de Hacienda, José Antonio Meade.

Por muchas razones: su seriedad y capacidades profesionales que le han permitido ser miembro del gabinete en cinco ocasiones en dos sexenios; por su relación antigua con el panismo; por la confianza que inspira a los mercados y, sobre todo, por el apoyo de Luis Videgaray, el personaje más poderoso del gabinete y cuya influencia es irresistible.

La presunta candidatura de Meade ya ofrece la impresión de ser una situación de hecho para ser anunciada apenas pase la reunión de hoy del Consejo Político

Nacional del PRI que será rutinaria pues, como anunció IMPACTO, el método de selección de candidato no está en la orden del día.

Sin duda el secretario de Hacienda reúne las características que requiere un buen Presidente, pero, como diría Perogrullo, primero necesita ser postulado y después ganar las elecciones.

La postulación de Meade o de cualquiera de sus competidores, Miguel Osorio Chong, Aurelio Nuño y José Narro, no significará problema para Peña Nieto, aun cuando sólo sea un simpatizante y no milite en el partido.

En el ADN de los priístas no existe la insurrección al Presidente. Murmuran y rumian en restaurantes y reuniones privadas, pero nada más; hoy no tienen a un Cuauhtémoc Cárdenas al que un Porfirio Muñoz Ledo empuje a la fractura.

Se concretarán a aceptar la decisión y buscar candidaturas al Congreso y al resto de puestos de elección popular en disputa, que serán más de tres mil; si las consiguen, apoyarán a quien sea; si quedan fuera, se cruzarán de brazos en espera del resultado electoral.

Si el PRI sufre la gran derrota, dirán ufanos: "se los dije".

También es cierto que a Peña

Nieto le resultará tan complicado hacer ganar a Meade como a Osorio Chong, Nuño y Narro.

Que el PAN esté fracturado, que Margarita Zavala sea candidata independiente o que, conforme a algunas encuestas, López Obrador haya perdido un poco de terreno, no mejoran las posibilidades priístas.

Quizá la situación está más difícil que cuando, a causa del asesinato de Luis Donaldo Colosio, Carlos Salinas echó al ruedo a Ernesto Zedillo que empezó su campaña 3 meses después que Cuauhtémoc Cárdenas y Diego Fernández de Cevallos.

Aunque parezca apresurado, el Presidente tal vez debería empezar a enseñar su juego y cortar de tajo las especulaciones; en algunas dependencias se empieza a notar el desánimo porque, conforme a las señales que suponen haber captado, sus jefes no están en la jugada.

Es cierto que en cuanto Peña Nieto dé color, le lloverá tupido al posible candidato a sucederlo, pero eso no es tan peligroso como el desencanto que se empieza a notar en algunos priístas.

Nada peor hay que un ejército que va a la batalla sin razón para pelear.

#SóloParaIniciados

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	FORO	59

MIRADA INDISCRETA

Autoriza SEP certificados en guarderías



● **Certificados.** Más de 20,000 niños podrán acreditar la educación preescolar inicial en 131 guarderías del IMSS. Así lo acordaron Mikel Arriola y Otto Granados.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	AL FRENTE	2

NADA PERSONAL. SOLO NEGOCIOS**BÁRBARA ANDERSON**

Colegio Edron: los misterios después del sismo

Mientras todos los ojos están sobre el colegio Enrique Rébsamen y las irregularidades que lo llevaron al colapso, a unos kilómetros de ahí, en el colegio británico The Edron Academy reina la incertidumbre. Desde el 19-S está cerrado, con serias afectaciones edilicias y sin claridad cómo seguirá el año lectivo de sus más de 800 alumnos.

“Está muy mal la estructura. Como buena A.C., debería hacer público el dictamen postsismo, algo que no han hecho”, explica el papá de una alumna de preparatoria que pidió mantener su anonimato. Nadie quiere hablar *on the record* de lo que pasó en el Edron: ni los padres ni las autoridades. Algunos armaron un chat en WhatsApp, donde buscan soluciones a sus dudas. Hasta ahora solamente han recibido *mails* del director –Eamonn Mullally– sin muchos detalles concretos y el Consejo del colegio aún no emite un dictamen.

Los padres están en ascuas: han avisado sobre el reinicio de clases para el próximo 16 de octubre en distintos espacios por plantel –algunos en el Club Japonés, otros en el Colegio Seltik–, mientras que kinder, secundaria y preparatoria regresarán a otros espacios dentro del Edron, pero sin haber demostrado antes los resultados de la auditoría física del inmueble. La desconfianza ha puesto a muchos a dudar en mandarlos ante tanta opacidad o de plano buscar otras escuelas adonde cambiar a sus hijos.

“La mitad del colegio se cayó y de milagro no hubo muertos”, dice la mamá de una alumna de preparatoria que está buscando alternativas en esa zona del sur de la ciudad.

No es un colegio más: es uno de los más caros donde por año se pagan hasta 132 mil pesos, por 10 meses de colegiatura e inscripción.

“A la hora del sismo, el kinder estaba casi todo

afuera. Subí por mi hijo, bajamos las escaleras y fuimos al área de seguridad. Pero estábamos a 5 metros del edificio que se balanceaba y los policías cerraron las puertas para que no salieran los niños. Una vez que terminó el temblor nos dejaron salir, pero ya no regresamos ni por las mochilas”, contaba otro padre.

“Hemos reclamado mil veces para que entreguen los resultados de la auditoría de la obra y los dictámenes estructurales, y nada”, agrega la mamá de secundaria.

Busqué a Ernesto Piedras, presidente del Consejo para aclarar estas versiones y me confirmó que no han salido a dar información hasta tener un panorama completo, a pesar de que ya pasaron 22 días desde el sismo.

Las dudas sobre cómo debe ser el transparente funcionamiento de una institución educativa de este prestigio ocupan el lugar que deja el silencio de sus autoridades y de la SEP. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	1	2

SEXTO
PATIO

ANÁLISIS

ROBERTO CRUZ ZÚÑIGA

> ENTRE ELUCBRACIONES, "GÜIRI, GÜIRI", DESPLAZADOS, DESESPERADOS, Y UN ALTANERO E INCIPIENTE PROCESO ELECTORAL, HACIA EL 2018 SE "ENROLAN" (COMO PLAGA DE MOISÉS) QUIENES COLGADOS DE UNA FIGURA TAN NUEVA COMO TEMERARIA, BUSCAN CONVERTIRSE EN LOS PRÓCERES DEL PAÍS

MARGARITA (QUE NO 'LA CORREGIDORA'),
Y EL CAÓTICO EJÉRCITO INDEPENDENTISTA

En pleno arranque del proceso electoral del 2018, si al banderazo del INE del 8 de septiembre nos atenemos -por cierto, desairado por todo mundo, pues mientras unos ya estaban en campaña desde hace meses (uno, incluso desde hace años), las cosas no están ni claras, ni, mucho menos, decididas.

¿Algunos andarán todavía temblando por los efectos de los sismos del 7 y 19 de septiembre?

Andrés Manuel López Obrador, quien le ponía más juguito al caldo, ya hasta está rebasado por el arguende entre los panistas, el Frente y la "locura" priísta de dejar sin dinero público y sin plurinominales en el 2018 a todos los partidos. Vaya, en lugar de "trompear" con quienes lo pueden dejar otra vez con la ilusión, don Andrés prefiere jalonearse con Vicente Fox ("No tiene partido, tiene intereses", dice). ¿Pensará el tabasqueño no tener ya rivales de su tamaño?

En otra esquina, o escenario, la renuncia de Margarita Zavala al PAN no es tan poca cosa como intentan aparentarlo muchos panistas, pero también el perredismo de "derecha".

El "huracán" Margarita trastoca los planes de todos los partidos. A unos para bien,

a otros para mal. Pecarían de confiados quienes minimicen los efectos (por no decir los daños) colaterales.

Ante un proceso "sui generis", revuelto, altanero, sin figuras definitivas -¿o a poco el señor López Obrador ya lo es?, no se ve uno solo ondeando la bandera de la victoria a ocho meses de la contienda. El propio Andrés Manuel lo sabe, teniendo enfrente contendientes reales, su realidad, como en otras elecciones, comienza a ser de otro color.

Hasta ahora todo se traduce en "güiri.güiri" y elucubraciones de desesperados, por ejemplo, a quienes les urge un candidato en el PRI. O una figura clara. Bueno, si la caballada está flaca, pues ya están, son solo dos, uno se apellida Meade y el otro Nuño.

Comienza a ser ocioso hablar de Miguel Osorio, José Narro, Eruviel Ávila. No se diga de Manlio Fabio Beltrones.

Tal vez hoy, durante la reunión del Consejo Político Nacional, el PRI nos regale otros gramos de suspenso, después de la vacilada del sábado pasado cuando tal vez la "mano negra" de siempre le vuelve a jugar una broma a la dirigencia nacional.

El resto, salvo Morena, están en las mismas. El gran problema lo tiene y lo tendrá el Frente, sea quien sea el elegido. Al final, en la izquierda de "derecha" o la derecha de "izquierda", alguien saldrá perdiendo.

Por lo pronto, en ese sentido, ni en el PAN

ni en el PRD hay candidato. Y, entonces, no lo hay en el Frente.

A raíz de la decisión de Zavala, Anaya ya no le encuentra la cuadratura al círculo. Para achicar su preocupación o medio salir del bache insiste en dar como fecha de elección de candidato en el PAN el 13 de diciembre. "Margarita cometió un error", dice, mientras él se despacha con la cuchara grande para agandallar la candidatura en su partido y en el Frente. Anaya corre el riesgo de quedarse como el perro de las dos tortas.

Pero esa es una parte de este engrudo.

En la orilla están Miguel Ángel Mancera, quizá no con todos los números a su favor, pero sí por arriba de varios.

O quienes quieren, pero la propia escaramuza los desplaza, Silvano Aureoles, Rafael Moreno Valle.

Esa es, digamos, la parte tradicional del proceso.

Enfrente están quienes colgados de una figura tan nueva como temeraria, por distintos motivos, buscan convertirse en los próceres del país, los independentes.

Hasta hoy el INE ha registrado a un número récord de aspirantes sin partido. Algunos dan cuenta de 36 a cuatro días de cerrarse el plazo ampliado. Apenas el lunes contabilizaban 31.

A decir, entre otros: Armando Ríos Piter, Jaime Rodríguez, Pedro Ferriz de Con, Alfre-

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	1	2

Wendolín Gutiérrez Mejía, Héctor Luis Java-lois, Alfonso Trujano, Edgar Portillo Figueroa, Roque López Mendoza, Carlos Mimenza Novelo, María de Jesús Patricio Martínez, José Flores Carballido, Simón Pérez Torres, Mauricio Ávila Medina, Eustacio Salinas Treviño, Esteban Ponce Ruiz, Silvestre Fernández, Rodolfo Eduardo Santos, Ricardo Azuela Espinoza, Gustavo Javier Jiménez, Gabriel Salgado Aguilar, María Concepción Ibarra Tiznado, Jaime Antonio Rodríguez, Marco Ferrara Villarreal, Francisco Rodríguez Espejel, Luis Antonio Hernández, Aisha Vallejo Utrilla, Gonzalo Navor Lanche, Luis Ponce de León, Mario Fabián Gómez Pérez, Dante Figueroa Galeana, Alejandro Daniel Garza Montes de Oca, María Silvia de Jesús Ordóñez, María Elena Rodríguez Campa Romo y Salvador Vargas Trejo.

Perdón si por la locura repetí alguno, daría lo mismo, si pululan como plagas de Moisés.

Se espera acuda el Teniente jubilado de la Marina, Ángel Martínez

Y a como van las cosas y como pintan, los ciudadanos no alcanzarán para dotar firmas a cada uno de ellos, cerca de 900 mil por requisito, por "chompa".

De toda esa gama de apellidos conocidos, pero nombres desconocidos, ¿a quién le va usted, a quién ha visto ganarse el reconocimiento de líder?

Castañeda o Gerardo Fernández Noroña decidieron mejor ni asomar la cabeza. Y otros, retirarla, como Emilio Álvarez Icaza.

La cereza en el pastel ocurrirá este jueves, si Margarita Zavala no cambia de opinión o si su esposo, Felipe Calderón, no dice otra cosa.

Pero es ella, quizá, quien pueda dar un poco o mucho valor a todo este ejército independentista con mucha presencia, pero poca esencia.

Ya sabemos cómo le está yendo a "El Bronco" con los "bárbaros" del norte.

Si hoy ha puesto nervioso a medio mundo (excepto al PRI), Zavala podría armar una campaña realmente épica. Como lo he dicho, siempre y cuando se arme, primero, de un discurso fuerte, muy fuerte; político, social, cautivador. De hacer escuchar su voz, porque hoy no se escucha. De tener más presencia, imagen.

No pidamos tanto, tampoco una Josefa Ortiz de Domínguez, "La Corregidora", pero sí, tan siquiera para complementar el papel ya asumido.

A estas alturas todo mundo está tiempo.

A ver si de tantos, independentistas o no, uno se da.

sextopatio@gmail.com

reruz@impacto.com.mx

Twitter: @RobertoCZga



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	1	10



EL GURÚ DE LA BARRANCA
"Hasta el 2018 y más allá"

Maestro, doña Magos se inscribirá el sábado como independiente y dijo que va por "el México del futuro".
 -Es Buzzavala Ligthyear, de Bread Story: "Hasta el 2018 y más allá".
 Ernesto Cordero dijo que va a votar por Zavala porque encarna los principios y valores panistas.
 -Pero no encarna la boleta en la que estará un nombre cuyas iniciales son RAC.
 Analistas creen que Margarita detonó un sismo en el PAN y otros minimizan.
 -Fue un burdo berrinche y a la larga el recuento de daños será mínimo porque las huestes panistas se alinearán con el ungido. Su consorte, que sacó a chaleco la candidatura en 2006 contra Fox y su delfín Creel, no supo aconsejarle que dejara pasar la candidatura independiente y esperara hasta el final para pelearle al tú por tú la nominación a Anaya, e hizo lo que éste quería: renunciar.

Luege salió del PAN y acusó a Anaya de ser el AMLO blanquiazul.
 -Más bien es el Madrazo priísta de 2006, que se salió con la suya para nada.
 El Bronco Rodríguez se inscribió como independiente en el INE acompañado de su familia, medio gabinete, acarreados y un gallo giro.
 -Don Jaime no llega ni a pollo pelón...
 El Tribunal Electoral del PJJ le dio 5 días hábiles al Partido del Trabajo para convocar al cambio de su dirigencia.
 -El Trabajo será convencer a Alberto Anaya de dejarle la batuta a otros militantes.
 Apolinar Casilla, diputado panista por Querétaro, fue sorprendido mientras veía pornografía durante la comparecencia de Meade.
 -Tal vez lo excitó escuchar tantas cifras pornográficas de manoseos y violaciones a la Constitución y a las causas populares.
 Alertan de banda de 40 trabajadores de Pemex que roban gasolina y diésel.
 -¿Será acaso la de Huachirromero y sus 40 ladrones?
 Más de 100 padres de familia del Colegio Rébsamen pidieron a la SEP becas para sus hijos hasta concluir su educación universitaria.
 -Y que la dueña de la escuela salga de la cárcel más o menos cuando los niños estén recibiendo esos títulos profesionales. ☺

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	OPINIÓN	21

Trump condiciona DACA: ¿y México?

ANA MARÍA ARAGONÉS

Donald Trump condiciona la aprobación del programa DACA a sólo si el Congreso aprueba los fondos para construir el muro en la frontera sur en su totalidad, se reduce la migración legal creando un sistema que apruebe sólo a migrantes calificados, se reducen los permisos de residencia para familiares de aquellos que ya viven en Estados Unidos, se aumenta el costo de la visa para financiar la seguridad fronteriza, y se contrata a 10 mil agentes más para el Servicio de Migración y Control de Aduanas de Estados Unidos (ICE, por sus siglas en inglés) y 300 fiscales federales adicionales.

Lo primero que uno se tiene que preguntar es qué sentido tiene esta nueva ofensiva contra los migrantes. Según Trump, con ello quiere que “las admisiones sean seguras y legales, quiere defender la seguridad del país y proteger a los trabajadores y contribuyentes estadounidenses” (Univisión). Por supuesto que toda esta perorata, con la que insiste en culpar a los migrantes de la falta de seguridad, nada tiene que ver con ellos, pues si las admisiones no son seguras y legales es porque a Estados Unidos y a parte importante de sus empresarios no les conviene que se otorguen visas a los trabajadores que se encuentran en las industrias polleras, de carne, en las despulpadoras de cangrejos, en la agricultura, en los invernaderos, en la

construcción, en los servicios, etcétera, porque es la forma de mantenerlos bajo situaciones de enorme vulnerabilidad, lo que redundará en grandes ganancias para esos empresarios. Por otro lado, defender la seguridad del país pasa por supuesto por cambiar las condiciones bajo las cuales un señor puede tener en su casa 32 armas de alto calibre y desde la ventana de un hotel matar a 59 de sus conciudadanos y herir a más de 500, y finalmente, proteger a los contribuyentes y trabajadores estadounidenses pasa por mantener a una fuerza de trabajo migrante que cotiza con sus impuestos a las finanzas públicas y gracias a los cuales se puede mantener a flote las jubilaciones así como instituciones como Medicaid y Medicare para trabajadores estadounidenses que se encuentran en edad de retiro. De acuerdo con el Centro de Investigación Pew, los indocumentados destinan 8 por ciento de sus ingresos al pago de impuestos, en tanto que el 1 por ciento de los mayores contribuyentes en Estados Unidos pagan cerca de 5.4 por ciento. La verdad es que toda esta retórica lo único que propicia es incrementar la precariedad de esos trabajadores para beneficio de Estados Unidos y sus instituciones.

Donald Trump también utiliza ese discurso racista, xenófobo, ignorante y peligroso para mantenerse medio a flote ante sus bajos niveles de aprobación. Se ha dado cuenta de que es una retórica bastante funcional para enardecer a sus electores, opacar la pésima actuación de su gobierno y generar ese ambiente en el que él se siente seguro. La verdad es que, si no fuera por lo peligroso que resulta y el terrible daño que puede generar, parecería que estamos viendo una mala película de *cowboys* en la que Trump personifica al “malo y al feo”.

Pero los migrantes no sólo son una solución a muchos de los problemas que enfrentan los países que los reciben, sino, por supuesto, a sus países de origen. Por ejemplo, los migrantes mexicanos con sus remesas, que este año alcanzarán la suma impresionante de 30 mil millones de dólares, son un pilar de las finanzas públicas, monto superior de lo que se recibe por turismo, cerca de la inversión extranjera directa y del petróleo. Y si el gobierno mexicano insiste en presentar como logro sus bajos niveles de desempleo, es porque, por un lado no se contabiliza a las personas que se encuentran en el mercado informal, ni a todos aquellos millones de trabajadores que han tenido que emigrar por falta de condiciones en su propio país. ¿Qué hace el gobierno? Pues nada, porque los negociadores mexicanos ni siquiera han sido capaces de

incorporarlos como tema a las discusiones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), no vaya a ser que cambien las condiciones y dejen de llegar las remesas.

Es claro que los trabajadores migrantes han sido funcionales tanto a los países receptores como expulsores, sin que se les otorgue el más mínimo reconocimiento. Es una gran injusticia, pero aquí están los *dreamers* que con su lucha y sus sueños se están convirtiendo en los nuevos activistas por los derechos de los migrantes, dando lecciones de dignidad y de nobleza.

amaragones@gmail.com

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	1	3

COLUMNA UNO

Karina A. Rocha Priego

TARDÍO REGRESO A CLASES EN EDOMEX

Gran desesperación, y sobre todo preocupación de padres de familia, persiste en el Estado de México, luego de que el pasado lunes, tan sólo dos millones 22 mil 33 alumnos regresaron a clases, lo que representa 48.7 por ciento de los estudiantes de escuelas públicas y privadas, tras la suspensión ordenada por la Secretaría de Educación Pública, tras el sismo del pasado 19 de septiembre.

Dicen las autoridades que las escuelas que ya aparecen en la lista oficial y que ya regresaron a clases, cuentan con el dictamen de **Protección Civil** o del **Instituto Mexiquense de Infraestructura Física Educativa (IMIFE)**, con lo que se brinda "la certeza" de que estos espacios educativos son seguros para que los niños y jóvenes reciban clases.

Sin embargo, se sabe de algunas instituciones educativas (**Escuela Primaria Miguel Alemán-Toluca**), cuyos padres de familia no han encontrado el nombre de su escuela en las listas y ya iniciaron clases, bajo el argumento de que "las órdenes las dieron desde arriba", hecho que resulta preocupante, pues no se descarta que los inmuebles podrían sufrir algún desgajamiento con el trájín diario de los niños y jóvenes que en esos planteles estudian.

Por otro lado, de las instituciones donde todavía no reanudan las clases, **hay desesperación y preocupación de los padres de familia**, toda vez que aseguran, el año escolar se está yendo y los infantes están perdiendo tiempo valioso para sacar adelante el ciclo escolar. Incluso, se sabe que están próximos a entrar en periodo de exámenes, y donde no hay clases, no saben los papás qué pasará con sus hijos. De por sí la educación en México todavía es un tanto "inaceptable", y luego con la tardanza en la revisión de inmuebles, peor está la situación.

Ante ello, es necesario que la **Secretaría de Educación en el Estado de México** dé a conocer qué pasará con los alumnos que aún no regresan a clases, y cuál será el

método de regularización y exámenes para ellos, pues sería injusto que se consideraran los mismos estándares que las escuelas que trabajan con normalidad.

Por lo pronto, se ha dado a conocer que las supervisiones para conocer el estatus de la infraestructura en la que se encuentran los planteles educativos continúan, ello para garantizar la seguridad e integridad física de los estudiantes mexiquenses de todos los niveles educativos, destacando que al menos **tres mil 388 centros escolares sufrieron afectaciones, de los cuales mil 35 tienen daños menores; mil 899 intermedios, y 464 registran daños graves en su infraestructura.**

Pero, mientras las autoridades educativas piden paciencia a padres de familia, éstos exigen celeridad y profesionalismo en la revisión de los inmuebles, toda vez que sus hijos no pueden seguir sin clases, cuando tan **sólo restan 46 días hábiles escolares**, para que concluya este 2017, tiempo insuficiente para poner al corriente a quienes han perdido hasta hoy, 16 días de clases...

ovaciones

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	1	2

DIA HABIL

Por Alberto Montoya

Anaya miente, pero tantito; Cocoa se une a su cuñis; Monreal va por Sheinbaum

Se aplica

Ricardo Monreal Avila está entregado a superar la emergencia por el sismo del 19 de septiembre en la delegación Cuauhtémoc, donde trabaja de jefe.

-Es la más devastada, la más afectada, dice.

El aún integrante de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) se ha mantenido en las labores de atención y ahora reconstrucción y hasta un proyecto presentó.

Martí Batres, esbirro de **Andrés Manuel López Obrador**, dueño del partido, tirado al piso asegura que **Claudia Sheinbaum**, delegada en Tlalpan, donde se ubican el colegio Rébsamen y el ITESM Campus Ciudad de México, que sumaron 31 muertos por los derrumbes, cuenta con estrategia y que es la única.

Patrañas.

Sheinbaum reaccionó tarde ante las tragedias y después quiso enmendar.

La organización Parlamento de México interpuso una denuncia en contra de **Sheinbaum** por homicidio, lesiones y su presunta omisión en la revisión y certificación de daños estructurales del colegio Enrique Rébsamen.

El delegado integró cuadrillas con especialistas para recorrer las zonas afectadas y censar para la reconstrucción.

Monreal Avila sabe que la prioridad es ayudar a los habitantes de su delegación. Y no

Pero aún hay tiempo para pensar en 2018.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	1	48

USO
DE RAZÓNSheinbaum mintió
en el caso RébsamenPABLO
HIRIART

Todos los políticos suelen decir verdades a medias, pero no se vale hacerlo cuando debajo de la mentira están los cadáveres de 19 niños y siete adultos.

Claudia Sheinbaum, delegada en Tlalpan, ocultó información tras el derrumbe de la escuela Enrique Rébsamen, que la compromete directamente en un acto de negligencia al no haber cerrado ese plantel educativo, como era su obligación.

La información que publicó ayer El FINANCIERO, del reportero Felipe Rodea, es clara, directa y basada en un documento oficial de la propia delegación Tlalpan: DT/JD/DPC/1858/PE/754/2017.

Es falso lo que dijo Sheinbaum a los medios el 25 de septiembre, cuando afirmó que la delegación a su cargo había hecho cuatro recomendaciones al colegio Rébsamen, y aseveró que “estaba bien construido y tenía todos los papeles en regla”.

No fueron cuatro las observaciones de la delegación a la escuela por incumplimientos en materia de protección civil, sino 23.

Y es mentira que haya tenido “todos los papeles en regla”.

Entre las 19 observaciones que Sheinbaum ocultó, se encuentran la falta de la constancia de seguridad estructural completa y vigente.

Tampoco entregó el Rébsamen la descripción de riesgos internos.

No presentó a la delegación el documento de evaluación y análisis de riesgo, vulnerabilidad y diagnóstico.

La escuela no entregó su permiso de uso de suelo.

Apunta el oficio de la delegación –en poder de El FINANCIERO– que el Rébsamen no presentó el visto bueno de seguridad y operación completo y vigente.

La escuela no entregó, tampoco, copia del carnet del Director Responsable de Obra.

Así es que desde mediados de junio pasado la delegada

conocía las irregularidades graves de la escuela Enrique Rébsamen y no procedió a clausurar el inmueble.

Es falso que el plantel educativo estaba con “todos los papeles en regla”, como dijo la delegada después de la tragedia.

No lo soslayemos y veámoslo de frente: ahí murieron aplastados 19 niños y siete adultos, que hoy estarían vivos si la delegación hubiera cumplido con su trabajo.

Por mucho menos que eso la delegada Sheinbaum clausuró la Universidad del Valle de México.

¿Cuál fue el motivo por el cual no cerró el colegio Rébsamen si tenía, al menos, 23 anomalías en protección civil?

No estamos hablando de anomalías leves, sino que no entregó la constancia de seguridad estructural completa y vigente.

Ni la descripción de los riesgos internos ni el documento de evaluación de análisis de riesgo, vulnerabilidad y diagnóstico.

Vaya, ni siquiera dijeron quién había sido el Director Responsable de Obra.

¿Qué pasó? ¿Por qué no clausuraron en junio para prevenir el desastre que podía ocurrir, y ocurrió?

Lo que marca la ley es que a la construcción se le podía dar, cuando mucho, un mes para subsanar las irregularidades.

Al Rébsamen, la delegación Tlalpan le dio tres meses.

¿Por qué esa concesión por encima de la ley?

Vino lo que iba a venir: una tragedia.

Además, la delegación, por ley, debió haber instalado el Comité de Protección Civil en Tlalpan y no lo hizo.

Permitieron que funcionara esa escuela, plagada de irregularidades graves que ameritaban su clausura temporal, pues era una ratonera para adultos que daban clases y niños que estudiaban ahí.

Veintiséis cadáveres bajo los escombros del Rébsamen. Diecinueve de ellos corresponden a niños. Y no pasa nada

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	POLÍTICA	10

Dinero

- El Inai intentará poner orden al caos de donativos
- El bono, sólo para un sismo; el otro no alcanza
- La contribución de Slim, amigos y clientes

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

Slim, sus amigos y sus clientes

Con la participación de 217 mil donadores, Fundación Slim reunió un total de 2 mil 373 millones 829 mil 429 pesos para apoyar labores de reconstrucción tras los sismos de septiembre. Carlos Slim informó en conferencia de prensa que la cifra se compone de 395 millones 638 mil 238 pesos producto de los donativos recibidos de parte de instituciones, fundaciones, personas del medio artístico y deportivo, así como usuarios de Telcel, Telmex e Inbursa; a esto se suman mil 978 millones 191 mil 191 pesos por parte de la fundación, de acuerdo a la promesa de quintuplicar la cifra que la sociedad civil e instituciones donaran. El monto recaudado se aplicará a contribuir en cinco tareas: 1) ayuda humanitaria para los damnificados; 2) protección estructural al patrimonio cultural en riesgo, en tanto es restaurado por los especialistas bajo la dirección de la Secretaría de Cultura; 3) reconstrucción y transformación de centros de salud y escuelas, ampliándolas y modernizándolas; 4) construcción de vivienda, y 5) reconstrucción de mercados dañados. Todo en coordinación con las autoridades locales y federales.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	COMUNIDAD	4



Capital político

**ADRIÁN
RUEDA**

jadrian02@yahoo.es

Nadie le entra a la reconstrucción

*Ningún funcionario quiere sacrificarse
porque quieren buscar un hueso para 2018.*

Tan luego ocurrió la tragedia del 19-S, **Miguel Ángel Mancera** reunió ese mismo día a todo su equipo en las instalaciones del C-5, donde se instaló un centro de monitoreo y control, y se asignaron tareas específicas para la emergencia.

Como nunca en su gobierno, por primera vez hubo coordinación y el gabinete tuvo una línea clara de lo que se iba a hacer. Incluso se asignaron tareas en los sitios físicos de la tragedia, que inicialmente iban a ser ejecutadas por funcionarios de segundo pelo.

En esas estaban cuando al lugar ingresó **Héctor Serrano**, para entonces ya exsecretario de Movilidad, y sugirió, "con todo respeto", que a los edificios colapsados asistieran los propios secretarios y no nada más sus enviados.

La propuesta fue aprobada y el gabinete puso manos a la obra: irían al lugar de la tragedia, pero con la indicación de que conservaran un perfil bajo y que, por ningún motivo, hicieran declaración alguna, pues el único que daría información oficial sería **Mancera**.

De entre los secretarios que más trabajaron destacaron dos: **Mauricio Rodríguez**, titular de Educación, quien tuvo que enfrentar el difícil tema del Colegio Enrique Rébsamen, y **Manuel Granados**, consejero jurídico, que se la vivió fuera del edificio de Escocia.

El gobierno capitalino actuó de manera discreta, al grado de que nadie se dio cuenta y en el colectivo imaginario quedó la idea de que el jefe de Gobierno se había apanicado, que le había quedado grande el paquete y que la Federación tuvo que entrar al quite.

Al Gobierno de la Ciudad de México le pasó lo de siempre: no sabe comunicar y hay tantas voces opinando al mismo tiempo que se carece de una línea, por lo que la buena acción del gobernante quedó en las sombras.

Pero, una vez pasada la emergencia, parece que el ga-

binete vuelve a las andadas de querer jalar cada uno por su cuenta, pues la semana pasada el equipo discutió sobre quién debería encabezar la coordinación para la Reconstrucción de la Ciudad de México.

Incluso **Salomón Chertorivski**, secretario de Desarrollo Económico, sugirió que quien quedara al frente debería tener la capacidad

de que funcionarios federales, como el secretario de Hacienda y Crédito Público, **José Antonio Meade**, entre otros, le levantaran el teléfono.

Desde la coordinación se podría lograr posicionamiento y empezaron a surgir nombres, pero el problema vino cuando uno de los funcionarios más cercanos a **Mancera** dijo que quien encabezara la coordinación debería renunciar a toda aspiración política en 2018.

En automático varios se descartaron, pues, entre broma y vacilada, dijeron que si querían un hueso en 2018 y no estaban dispuestos a sacrificarse.

Incluso, la secretaria de Gobierno, **Patricia Mercado**, le sugirió a **Chertorivski** que se propusiera a encabezar el peñazo, pero no hubo una respuesta clara.

Lo único claro del asunto es que se armará una Coordinación de Reconstrucción para la Ciudad de México y que quien debiera encabezar esa tarea tendría que ser el propio **Mancera**.

CENTAVITOS... Y en medio de todas estas complicaciones, en la Asamblea Legislativa se empieza a atorar el tema de la renovación o ratificación en la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del DF, que encabeza **Perla Gómez**. El plazo para la decisión concluye este mismo mes y hay quienes desde el gobierno impulsan la reelección de **Perla** por otros cuatro años, pero desde las ONG ven necesario un cambio y se inclinan por **Nashieli Ramírez** para que llegue, no hay más. Claro, hay bejaranistas que sueñan con el comisionado del Info-DF, **Mucio Hernández Guerrero**, eterno colaborador de la hoy *morena* **Aleida Alavez**, aunque **Armando Hernández**, presidente del Tribunal Electoral de la Ciudad de México, también está anotado como carta de **Leonel Luna**.

Una vez pasada la emergencia, parece que el gabinete del Gobierno de la CDMX vuelve a las andadas de querer jalar cada uno por su cuenta.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	MÉXICO	6



fcardenas@pulsopolitico.com.mx

Mientras en nuestro país los aspirantes a cargos de elección el año próximo apresuraron el paso y los dirigentes de sus partidos siguen enfrascados en una penosa puja por ver cuál de éstos aporta más recursos a los damnificados por fenómenos naturales recientes, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, reiteró su amenaza de acabar con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, justo en víspera del inicio de la cuarta ronda de renegociación, hoy en Washington.

En una entrevista a la revista *Forbes*, declaró que “es necesario” terminar con ese acuerdo trilateral México-Estados Unidos-Canadá, para crear acuer-

dos bilaterales mejorados, apenas a unas horas de que el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, compareciera ayer ante el pleno del Senado y declarara que “si le conviene”, nuestro país seguirá en él.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

El costo de la reconstrucción y reparación de las 15 mil escuelas dañadas por los sismos del mes pasado en la Ciudad de México y en varias entidades federativas, se elevará a 20 mil millones de pesos, anunció ayer el Presidente Enrique Peña Nieto, durante un recorrido por las que resultaron dañadas en Tlaxcala, que fue uno de los estados más afectados.

Una vez concluidos los censos que se realizaron de los planteles que resintieron los efectos de esos movimientos telúricos, dijo, se confirmó que el número de los que tendrán que ser demolidos o reconstruidos, es mayor al que inicialmente se estimaba, dijo, al recibir un reporte de los que están en esa situación en Tlaxcala.

En ese estado se le informó que mil cuatro escuelas fueron las afectadas: 266 con daños graves; así como 133 templos, 11 de ellos con males mayores y apenas 32 podrán ser reconstruidas, y en Oaxaca y Chiapas está programada la entrega de tarjetas para la reconstrucción o reparación de 10 mil casas, de las 123 mil que fueron devastadas por el sismo del 7 de septiembre.

Aseguró el Ejecutivo federal que las aportaciones de la iniciativa privada son administradas y orientadas por ese mismo sector, porque no se están sumando ni mezclando recursos, y ahí mismo pidió a los funcionarios federales y estatales el máximo de eficiencia ante los esfuerzos que hace su gobierno, para que la bolsa de recursos a damnificados sea mayor.

Simultáneamente, se anunció que el Banco Mundial activó el Bono Catastrófico que contrató México por 150 millones de dólares por el sismo del 7 de septiembre, con lo que el Fondo de Desastres Naturales, el Fonden, dispondrá de dos mil 700 millones de pesos para enfrentar los daños registrados en Oaxaca y Chiapas, que fueron los más devastados en esa fecha y dejaron sin hogar a miles de familias.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
11/10/17	EL CORREO ILUSTRADO	2

¡No, al cobro de cuotas en Cendis de Iztapalapa!

Jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, hacemos de su conocimiento que el colectivo de madres de familia estamos molestas por el proceder de directoras de los Cendis en la delegación Iztapalapa, que pretenden cobrar cuotas a los padres de familia, donde varios hicimos hincapié en que la situación de la economía es precaria a raíz del sismo.

Exigimos que cese el hostigamiento contra las madres, que las directoras dejen de amenazar con expulsar a los niños de esas estancias infantiles, y le pedimos a usted revisar la gratuidad del servicio y no lucrarse con la necesidad de las madres que llevan a sus hijos a los Cendis de Aculco, San Juanico Nextipac y Magdalena Atlazolpa. Además, invitamos a las compañeras y madres de familia a adherirse a este colectivo.

Por el colectivo de madres de familia, María E. Torres Almanza y firmantes